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El alcalde Brandon M. Scott emitió la 
siguiente declaración con respecto a la 
decisión de la ciudad de rechazar las 
aguas residuales de East Palestine.
«Como alcalde, garantizar la protección 
y seguridad de nuestros residentes 
es de suma importancia para mí. 

Por lo tanto, me complace anunciar 
que Clean Harbors ha confirmado 
que ya no procesará aguas residuales 
provenientes del descarrilamiento de 
Norfolk Southern Railroad en el este 
de Palestina, Ohio en sus instalaciones 
de Baltimore como resultado de 
mi denegación de su permiso para 
descargar en el sistema de aguas 
residuales de Baltimore.
Mi corazón está con la comunidad de 
East Palestine, Ohio, y sigo dedicado 
a priorizar el bienestar de nuestros 
residentes. Los habitantes de Baltimore 
tienen mi compromiso inquebrantable 
de tomar todas las medidas necesarias  
para proteger a nuestras comunidades 
y garantizar que tengan la calidad de 
vida que merecen».
Foto crédito: Jerry Jackson / The 
Baltimore Sun / TNS

Funcionarios del FBI confirmaron que un 
agente estuvo involucrado en un tiroteo en el 
estacionamiento del Gold’s Gym en Farragut 
alrededor de las 6 p.m. después de que las autoridades 
intentaran detener a un sospechoso.
Roy McGrath, exjefe de gabinete del exgobernador 
de Maryland Larry Hogan, y fugitivo de Baltimore 
fue localizado en Tennessee por la policía, dijeron 
las autoridades.
Después del incidente, McGrath fue llevado al 
Centro Médico de UT, comentaron las autoridades. 
Joseph Murtha, el abogado de la esposa de McGrath, 
confirmó más tarde que McGrath había muerto 
como resultado de sus heridas.
Ningún agente del FBI resultó herido en el incidente.

McGrath fue acusado en Octubre de 2021 y 
enfrentaba un máximo de 100 años en una 
prisión federal por cargos de grabar ilegalmente 
al exgobernador Hogan y robar cientos de miles 
de dólares del gobierno estatal.
El FBI y el Servicio de Alguaciles de EE.UU. 
estaban ofreciendo cada uno una recompensa de 
10.000 dólares por información que condujera 
al arresto de Roy McGrath. La recompensa 
combinada fue de $20,000.
La búsqueda del exjefe de gabinete del 
exgobernador Larry Hogan se intensificó 
después de que no se presentó a su juicio federal, 
el cual estaba programado en Baltimore el 13 de 
Marzo.

Alcalde de Baltimore, Brandon Scott, 
anuncia decisión de rechazar aguas 
residuales de East Palestine

Muere fugitivo Roy McGrath Exjefe 
de gabinete del Exgobernador Larry 
Hogan en enfrentamiento con el FBI 
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El exjefe de gabinete de Maryland, Roy McGrath murió el pasado lunes 3 de abril del 
presente año, tras resultar herido en un enfrentamiento con agentes de las fuerzas del 
orden que ocurrió al no presentarse a juicio, según informó el abogado de su esposa.
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Baltimore Center Stage (BCS) se complace 
en anunciar que la Primera Dama de 
Maryland, Dawn Moore, se unirá a Robyn 
Murphy de JRM Consultancy para co-
presidir la Gala 2023 de Baltimore Center 
Stage, que tendrá lugar el 3 de Junio a 
partir de las 7 p.m. Verdaderamente 
diferente a cualquier otra gala en la 
ciudad, la noche exhibirá actuaciones 
exclusivas, experiencias y aventuras 
producidas por el personal de BCS de 
artesanos y productores tremendamente 
creativos. Las entradas ya están a la venta 
para el evento en centerstage.org
“Es un honor celebrar Center Stage, el 
teatro estatal de Maryland, y los increíbles 
esfuerzos de la organización para brindar 
accesibilidad activa y abierta para todos”, 
dijo la Primera Dama Moore. “Espero 
darles la bienvenida a los asistentes a la 
gala de este año, que se ha convertido 
en un evento especial y muy memorable 
para los miembros de la comunidad de 
Baltimore y para quienes apoyan a BCS”.
“Simplemente no puedo expresar con 
palabras el impacto que ha tenido 
Baltimore Center Stage en mi vida 
como profesional, como defensora de 
las artes escénicas y, sobre todo, como 
residente de Baltimore”, agrega Murphy. 
“Es el honor de mi vida co-presidir esta 
gala, especialmente junto a mi colega 
campeona de las artes y amiga histórica, 
Dawn Moore”.
Todo el campus de Baltimore Center 
Stage se activará y se convertirá en una 
experiencia inmersiva e interactiva, con 
una hora de cócteles, cena servida en 
todo el complejo, entretenimiento «elige 
tu propia aventura» ubicado en cada 
centímetro del edificio histórico, bares 
de cócteles especiales, subastas, baile y 
más. En el camino, los patrocinadores 
tendrán la oportunidad de apoyar la 

Iniciativa de Espacio Compartido de BCS, 
un programa innovador que brindará 
a las organizaciones comunitarias la 
oportunidad de utilizar el campus de BCS 
de maneras nuevas y emocionantes.
El evento será producido por greiBO y el 
catering estará a cargo de Blk Swan. Los 
boletos y las mesas están actualmente a la 
venta visitando centerstage.org
Más sobre las copresidentas
Dawn Flythe Moore es la Primera Dama 
del Estado de Maryland. Con más de 
20 años de experiencia en liderazgo en 
relaciones gubernamentales, trabajo sin 
fines de lucro, creación de asociaciones 
corporativas, organización comunitaria, 
estrategia de campañas y recaudación 
de fondos, le apasiona empoderar a las 
mujeres, fomentar las oportunidades 
económicas y defender las artes.
Ha ocupado cargos en los niveles más 
altos del gobierno estatal y ha sido 
miembro de la junta de organizaciones sin 
fines de lucro, incluido el Teatro Estatal 
de Maryland, el Baltimore Center Stage 
e iMentor, que se asocia con escuelas 
secundarias en comunidades donde la 
mayoría de los estudiantes atendidos 
serán la primera generación de graduados 
universitarios.
También se desempeñó como presidenta 
del Comité Inaugural Moore-Miller, 
cuyos esfuerzos inclusivos contribuyeron 
a un aumento informado del 30 al 40 
por ciento en los negocios de propiedad 
de afroamericanos durante la semana 
de la toma de posesión del Gobernador 
Moore, apoyó 34 puestos de trabajo 
con minorías, mujeres y negocios 
de propiedad local y generó más de 
$1.5 millones en ingresos laborales.
La Primera Dama y el Gobernador 
Wes Moore juntos establecieron la 
Fundación de la Familia Moore para 

otorgar subvenciones de impacto a 
organizaciones locales sin fines de lucro, 
para brindar liderazgo intelectual y apoyo 
organizacional para poder crear alianzas 
de asociación con partes interesadas de la 
comunidad, entidades gubernamentales 
y otros socios filantrópicos que están 
comprometidos con el lugar. Bajo su 
liderazgo, la Fundación de la Familia 
Moore ha invertido estratégicamente en 
educación, enriquecimiento comunitario, 
investigación y desarrollo de la salud, 
organizaciones de veteranos y en las artes.
Graduada de la Universidad de Maryland 
College Park, Dawn tiene una licenciatura 
en Gobierno y Política y un certificado en 
Estudios de la Mujer. La Primera Dama 
y el Gobernador tienen dos hijos, Mia 
y James, y recientemente adoptaron a 
Tucker Balti Moore, el perro de la familia.
Robyn Murphy es experta en 
comunicaciones y asociaciones 
estratégicas con sede en Maryland. 
Como propietaria de JRM Consultancy, 
administra las relaciones de mensajería 
y administración para organizaciones 
que buscan centrar asociaciones 
diversas e inclusivas y la construcción de 
comunidades como pilares para el éxito 
corporativo global.
Estableció este negocio después de una 
carrera de una década en televisión, 
reportajes y alojamiento para estaciones 
afiliadas a la red y Black Entertainment 
Television, entre otros. En el camino, se 
convirtió en la primera mujer reportera 
de deportes para dos estaciones de 
NBC y la primera mujer en escribir una 
columna de deportes para el Baltimore 
Afro-American Newspaper. Con el 
tiempo, Robyn se estableció como una 
de las personalidades más brillantes de 
Estados Unidos en los temas de la cultura 
deportiva y la intersección de la raza, la 

política y los deportes.
Robyn ha sido presentadora al aire de la 
cobertura electoral de BET y moderadora 
de paneles de justicia política y social 
televisados a nivel nacional para la 
cadena. Ha escrito largometrajes y 
ensayos premiados para publicaciones 
nacionales que incluyen una serie 
innovadora en la revista Vibe que exploró 
el juicio por violación de Kobe Bryant 
y su impacto cultural; y un poderoso 
artículo de Newsweek Magazine sobre 
Raising Black Boys, que ganó el Premio 
a la excelencia en la impresión de la 
Asociación Nacional de Periodistas 
Negros. Los ensayos de Robyn se han 
reimpreso en varias ediciones del libro 
de texto universitario Models for Writers. 
Se ha desempeñado como consultora 
de Comunicaciones y Asociaciones 
Estratégicas para varias corporaciones 
de alto perfil, organizaciones sin fines de 
lucro, organizaciones políticas, atletas y 
celebridades.
Robyn es miembro de la Junta Directiva 
de la Escuela de Liderazgo para Mujeres 
Jóvenes de Baltimore y del Comité 
Anfitrión de Baltimore Homecoming. En 
2020, fue nombrada líder en diversidad 
por el Baltimore Business Journal y recibió 
el premio Links, Incorporated Women 
in the Arts en 2018.Ha sido nombrada 
miembro del equipo de transición del 
Gobernador de Maryland, Wes Moore, en 
2022, y del alcalde de Baltimore, Brandon 
Scott, en 2020. Robyn ha sido miembro 
del Capítulo de Greater Baltimore de Jack 
and Jill of America durante 16 años.
Robyn y su esposo Jason, un liniero 
ofensivo retirado de la NFL, son dueños 
y operan Murphy Enterprise, que tiene 
empresas de logística y construcción. 
Residen en los suburbios de Baltimore 
con sus hijos.

Gala 2023 del Baltimore Center Stage co-presidida 
por la Primera Dama de Maryland, Dawn Moore y 
Robyn Murphy de JRM Consultancy

Dawn Flythe Moore, Primera Dama del 
Estado de Maryland.

Robyn Murphy de JRM Consultancy.Celebrando los 60 años del Baltimore Center Stage.
Beneficiando la Iniciativa de Espacio Compartido de BCS.
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El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 
firmó un acuerdo con Canadá para frenar 
la inmigración ilegal en la frontera común 
durante su reciente visita al país del norte. 
El objetivo de esta reunión fue marcar la 
renovada amistad y alianza entre los dos 
países.
Durante su discurso en el parlamento en 
Ottawa, Biden explicó: «Estados Unidos y 
Canadá trabajarán juntos para desalentar 
los cruces ilegales en la frontera».
Además, Biden agradeció el compromiso 
de Canadá para acoger a 15 mil inmigrantes 

provenientes del Latinoamérica.
Este entendimiento tiene su origen en la 
cuestión de «Roxhan», una vía de paso 
irregular por la cual unos 40 mil inmigrantes 
llegaron desde los Estados Unidos a Quebec 
el año pasado, esquivando así puntos 
oficiales de entrada. Su cierre preocupa a las 
ONG de apoyo a los inmigrantes.
El acuerdo elimina un requisito legal de la 
normativa existente y permitirá que ambos 
países rechacen a los solicitantes de asilo que 
lleguen a sus fronteras.
Crédito foto: Reuters

Estados Unidos y Canadá 
llegan a acuerdo para frenar 
inmigración ilegal

USCIS ha actualizado el Manual de 
Políticas de USCIS, para abordar las 
situaciones cuando el último día para 
presentar una solicitud de beneficios 
o responder a una acción de USCIS 
cae en sábado, domingo o día 
feriado federal. En estas situaciones, 
consideraremos como oportuna una 
presentación o respuesta en formato 
impreso si la recibimos al final del 
siguiente día laboral. Si bien la fecha de 
recibo de estos casos reflejará la fecha 
en que USCIS recibió físicamente la 
solicitud, USCIS considerará que la 

solicitud de beneficios se presentó a 
tiempo.
En algunos casos, los solicitantes 
de beneficios deben presentar una 
solicitud de beneficios o enviar una 
respuesta a una acción de USCIS 
dentro de un plazo establecido por 
ley, reglamento o las instrucciones 
del formulario. Los ejemplos incluyen 
presentar una solicitud de beneficios 
impresa el día antes del cumpleaños 
de un solicitante o beneficiario, o el 
último día de un plazo determinado 
para la presentación, o responder 

a una Solicitud de Evidencia o una 
Notificación de Intención de Denegar, 
Rescindir, Revocar o Cancelar, dentro 
del plazo especificado para una 
respuesta.
USCIS busca varias maneras de 
aumentar la flexibilidad relacionada 
con los plazos de presentación, 
incluida esta actualización del Manual 
de Políticas. Esta actualización entra 
en vigor de inmediato y se aplicará 
a todas las solicitudes de beneficios 
o respuestas a una acción de USCIS 
que recibamos en formato impreso en 

o después del 29 de Marzo de 2023. 
Esta actualización no afecta a las 
presentaciones o respuestas enviadas 
electrónicamente, que consideramos 
recibidas inmediatamente después 
de que se envían. No aplicamos 
esta actualización de política 
retroactivamente.
Visite la página Manual de Políticas 
para Comentarios para comentar sobre 
esta actualización. USCIS agradece sus 
opiniones sobre esta guía y considerará 
cualquier comentario recibido en 
futuras actualizaciones.

USCIS actualiza la política 
sobre los plazos para 
presentación de solicitudes y 
respuestas en formato impreso

La Oficina de Aduanas y Protección 
Fronteriza de Estados Unidos (CBP 
por sus siglas en inglés) informó que 
un total de 22.755 haitianos, cubanos, 
nicaragüenses y venezolanos ingresaron a 
Estados Unidos en febrero bajo el nuevo 
programa de parole humanitario.
El límite establecido por la administración 
de Joe Biden a la cantidad de permisos 
que se pueden expedir bajo el parole 
humanitario es de 30.000 al mes, 
repartidos entre los cuatro países.
A través de un comunicado CBP indicó 
que dichas cifras “son un testimonio 
del beneficio de estos procesos legales 

para promover una migración segura 
y ordenada, al tiempo que reducen los 
encuentros a lo largo de la frontera 
suroeste”.
Los encuentros de la Patrulla Fronteriza 
con personas de estos cuatro países 
intentando cruzar ilegalmente hacia 
EEUU ha disminuido un 98 % desde la 
ampliación del programa el 5 de enero. El 
número de detenciones mermó de 1.231 
en un promedio de siete días en enero, a 
un promedio de 46 detenciones hasta el 28 
de Febrero.
Foto crédito: REUTERS / Phelan M. 
Ebenhack

Más de 22 mil inmigrantes 
ingresaron a EE.UU. por 
parole humanitario

Visita www.LatinOpinionBaltimore.com
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La Diócesis Episcopal de Maryland eligió 
a la Rev. Carrie Schofield - Broadbent 
como su obispo coadjutor el pasado 25 
de marzo durante una elección celebrada 
en St. John's en Ellicott City, MD.
Schofield - Broadbent, sirve como 
canónigo del ordinario para la transición 
y el desarrollo de la iglesia en la Diócesis 
de Central New York.  En espera de 
los consentimientos necesarios, será 
consagrada e instalada como obispo 
coadjutor el 16 de septiembre en la 
Catedral Nacional de Washington.  
Schofield - Broadbent servirá con el 
Reverendísimo Eugene Taylor Sutton, el 
decimocuarto obispo de Maryland, desde 
agosto de 2023 hasta abril de 2024, cuando 
Sutton se jubile.  Luego lo sucederá y se 
convertirá en el decimoquinto obispo de 
Maryland.
La Diócesis Episcopal de Maryland eligió 
a la Rev. Carrie Schofield - Broadbent 
como su obispo coadjutor el 25 de marzo.
“Estoy lista”, dijo Schofield - 
Broadbentsaid tras la elección.  “Me 
siento profundamente honrada y 
asombrada por la confianza que ha 
mostrado.  No puedo esperar para estar 
entre ustedes... para estar con ustedes 
en sus alegrías y nuestros desafíos, 

para adorar con todos ustedes en sus 
maravillosas congregaciones, escuelas y 
ministerios... Estoy aquí para estar entre 
ustedes y profundamente agradecida por 
el movimiento del Espíritu Santo aquí.  
“Pasa por aquí, oh Señor, pasa por aquí, 
hágase con nosotros según tu Palabra”.
Fueron las palabras de la Rev. Schofield-
Broadbentsaid.
Schofield - Broadbent está profundamente 
comprometida a honrar la dignidad de 
cada ser humano.  Constantemente se 
ocupa de su propio trabajo en torno a 
la raza, el cambio climático, la justicia 
económica y la plena inclusión de las 
personas LGBTQAI+; y ella también 
está comprometida a ayudar a la iglesia a 
crecer en estas áreas.  
Schofield - Broadbent, fue elegida 
por el clero y los líderes laicos que 
representaban a cada congregación de 
la diócesis durante la 238.ª Convención 
de la Diócesis Episcopal de Maryland 
reconvocada el 25 de marzo, únicamente 
con el propósito de elegir un obispo 
de una lista de cuatro nominados.  
Fue elegida en la tercera votación.  Se 
necesitaba una mayoría de votos tanto 
del clero como de los laicos en la misma 
ronda para la elección.  Schofield - 

Broadbent recibió 111 votos del clero y 
57 votos de los laicos.
“Estamos encantados de dar la bienvenida 
a Carrie Schofield - Broadbent como 
nuestra obispo coadjutor.  Sus pasiones 
ministeriales de empoderar el ministerio 
laico, trabajar con congregaciones y 
resolver conflictos servirán bien a nuestra 
diócesis mientras participamos en las 
alegrías de encontrarnos con Cristo y 
comprometernos con el mundo”, dijo 
Kari-Ann Lynne, presidenta del comité 
permanente.
Los otros nominados fueron la Rev. 
Alissa Newton, canóniga para el 
desarrollo congregacional en la Diócesis 
de Olympia y vicaría de St. Columba, 
Kent, Washington;  el Rev. Gregg Morris, 
rector de St. Andrew's, Downers Grove, 
Illinois, en la Diócesis de Chicago;  y el 
Rev. J. Randolph Alexander Jr., rector 
de Immanuel Church-on-the-Hill, 
Alexandria, Virginia, en la Diócesis de 
Virginia.
La Iglesia Episcopal en Maryland es tan 
antigua como los primeros asentamientos 
ingleses en las costas de la Bahía de 
Chesapeake durante la década de 1630.  
La “Iglesia Episcopal Protestante” creada 
en 1780 por anglicanos con sede en 

La Diócesis Episcopal de Maryland elige 
a la primera mujer Obispo coadjutor

El exmandatario ha sido imputado el pasado 
jueves 30 de marzo, por un gran jurado 
en Nueva York, tras ser investigado por el 
pago de US$130.000 durante la campaña 
presidencial de 2016 para presuntamente 
silenciar a Stormy Daniels, una actriz 
pornográfica, por una supuesta relación del 
pasado.
Daniels asegura que mantuvo una relación 
con Trump, cuando este estaba casado y 
que le pagaron para que no contara nada. 
El pago en sí mismo no sería ilegal, pero al 
parecer Trump lo registró como un gasto 
de sus negocios. En Nueva York falsificar 
información relativa a los negocios es ilegal.
Trump, que está siendo investigado por 

otros casos y que planea ser candidato para 
las elecciones presidenciales de 2024, niega 
las acusaciones y considera que es víctima 
de una "persecución política".
Los detalles de los cargos aún no han sido 
publicados, pero la Oficina del Fiscal de 
Distrito de Manhattan, Alvin Bragg, emitió 
un comunicado que confirma una citación 
para Trump.
Y es que el magnate, que vive en Florida, 
deberá presentarse en Nueva York para ser 
arrestado formalmente y comparecer por 
primera vez ante el juez para la lectura de 
cargos.
"Esta noche nos comunicamos con el 
abogado del señor Trump para coordinar su 

entrega ante la Oficina del Fiscal de Distrito 
de Manhattan para la lectura de cargos, 
en una acusación de la Corte Suprema 
que permanece confidencial. Se brindará 
información cuando se decida la fecha de la 
lectura de cargos", reza el comunicado.
Se espera que eso suceda la próxima semana, 
según un reporte de la cadena CBS, que cita 
a los abogados de Trump.
Es posible que a Trump se le tomen las 
huellas dactilares y se le saque la tradicional 
foto policial, como ocurre con todos los 
imputados por cargos criminales.
¿Podría volver a ser presidente?: 4 preguntas 
para entender qué pasa ahora tras la 
imputación a Donald Trump

"No cometió ningún delito. Lucharemos con 
todas nuestras fuerzas en los tribunales", 
adelantó su abogada Susan Necheles en un 
comunicado.
Trump es hoy por hoy el claro favorito para 
ser el candidato del Partido Republicano a la 
presidencia en las elecciones de 2024, por lo 
que se prevé que su imputación y próxima 
lectura de cargos sacuda el panorama político.
No hay ninguna disposición en la legislación 
estadounidense que impida que —de llegar 
a ese punto— un candidato declarado 
culpable de un delito aspire a la presidencia 
o incluso ejerza el cargo desde prisión.
Foto: ABC News' Katherine Faulders and 
John Santucci.

Donald Trump se convirtió 
en el primer expresidente de 
Estados Unidos en enfrentar 
cargos criminales

Maryland es ahora una comunidad 
vibrante de congregaciones e individuos 
en pacto con Dios y entre sí.  La Diócesis 
Episcopal de Maryland abarca 10 
condados en el oeste, centro y sur de 
Maryland.  Sus más de 100 congregaciones 
que participan activamente atienden a 
aproximadamente 23.000 comulgantes.

La Rev. Carrie Schofield-Broadbent.
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Oriunda de Churuguara, estado Falcón, 
Gloria Aparicio es una talentosa venezolana, 
que ha sido reconocida entre las 100 mejores 
de Maryland por parte de The Daily Record, 
merecido homenaje por su enorme pasión y 
voluntad de servicio en favor de la comunidad 
latina. 
Al recibir dicho homenaje señaló que fue 
“el resultado de muchas colaboraciones, 
asociaciones, simpatizantes, facilitadores, 
personal, familia, amigos, aprendices y otros”. 
Por tal razón, el equipo reporteril de Latin 
Opinion Baltimore, consideró esencial 
dar a conocer aspectos interesantes de esta 
maravillosa mujer, ejemplo a seguir de todas 
las que aspiran a cumplir el sueño americano 
en el territorio estadounidense.
“En 1987 decidí venir a Estados Unidos. Crecí 
en Churuguara, estado Falcón y luego fui 
a Valencia a estudiar Seguridad e Incendio, 
hice pasantías en una petrolera donde conocí 
a mi primer esposo y como él había estudiado 
en Estados Unidos, fue fácil irnos a Estados 
Unidos. Él es hijo de Luis Aparicio, el pelotero, 
pero independientemente de la influencia de 
su papá comenzamos la vida acá. Comencé a 
estudiar el idioma inglés porque no lo sabía en 
el Montgomery College y de allí me transferí 
a la Universidad de Maryland. Trabajé por 
unos cinco años en varias organizaciones 
como la Universidad Americana, Compania 
de Electricidad y luego volví a  Universidad 
de Maryland donde trabajé en el área de 
Seguridad Industrial y Riesgos”, relató.
Agregó que dicho trabajo de seguridad le 
dio la oportunidad de laborar con muchos 
latinos y observó que no sabían mucho sobre 
la forma de obtener recursos y beneficios 
para sus hijos. “Me involucré mucho en eso 
y empecé a trabajar en el área comunitaria. 
Me dieron la oportunidad en la misma 
universidad de trabajar en administración 
en Enlaces Comunitarios. Me dieron la 
oportunidad de crear la Oficina de Enlaces 

Comunitarios. Allí hice muchos trabajos a 
favor de la comunidad latina”, afirmó.
Refirió al respecto que su trabajo con la 
comunidad latina le ha permitido desarrollar 
muchos proyectos, “donde fluye lo importante 
que es estar conectado, dar posibilidades, dar 
los recursos y me están reconociendo por 
estar involucrada”.
Aparicio comentó que en el proceso del censo 
realizó un trabajo en torno a los latinos a nivel 
estadal. “Eso me dio la oportunidad de ver 
cuáles son las circunstancias y los retos que 
muchas comunidades están confrontando 
y cómo hacer para compartir los recursos y 
trabajar en colaboración, apuntó.
Señaló que además es miembro de la Junta 
Directiva del Tecnológico Montgomery 
College, donde fue estudiante. “He estado 
allí por más de 14 años. He sido nominada 
por 2 gobernadores del estado de Maryland, 
lo que quiere decir que han valorizado mi 
trabajo. Esa es mi función y por eso es que 
me han dado el reconocimiento. Cuándo 
me preguntaron por mis logros dije que fue 
salir de Venezuela y que me hayan abierto las 
puertas, que me hayan ayudado, apoyado, y 
haber podido lograr muchas cosas”.
Al ser consultada sobre lo que más la apasiona 
laboralmente, Gloria Aparicio indicó que hay 
un proyecto que ha querido cortar pero que 
no puede. “Ese proyecto da muchos dolores 
de cabeza y tiene muchos obstáculos. Es el 
de Estudios Universitarios a su Alcance. Es 
una colaboración con el Sistema de Escuelas 
de Prince George County, en donde la 
población latina es de un 33%. Se les enseña 
desde el sexto grado hasta el bachillerato lo 
que deben hacer para alcanzar sus estudios 
universitarios. Lo bonito es que también 
invitamos a los padres para que entiendan 
el proceso, le den apoyo a sus hijos. Aunque 
digo todos los años que ya es suficiente, por 
tener diez años con este trabajo, la pasión por 
poder compartir los recursos me ha dado la 

ENTREVISTA CON:

Gloria 
Aparicio

Su pasión por ayudar a desarrollar 
sueños e ideales a los latinos la ha 

llevado a ejercer con alta eficacia su 
labor a esta triunfadora venezolana

Entre las 100 mejores de Maryland 
está Gloria Aparicio por su excelente 

trabajo con la comunidad latina

Por Marbelia Girón

Con más de 25 años de experiencia, 
Gloria Aparicio, cuenta con una exitosa y 
amplia carrera, de la cual mencionaremos 
solamente varios aspectos, ya que a 
pesar de que todos son importantes, 
limitaciones de espacio nos impiden 
publicarlos en su totalidad.
Desde julio de 2012 hasta la fecha trabaja 
en la División de Administración, 
Oficina de Participación Comunitaria 
de la Universidad de Maryland, como 
fundadora y directora.
Desde Mayo de 2001 a Junio 2012 fundó 
y recaudó más de $1 millón para abrir el 
Centro para la Asociación Educativa. Una 
única asociación con organizaciones sin 
fines de lucro y unidades universitarias 
para ofrecer programas extracurriculares, 
GED, Clases de inglés, jardinería 

comunitaria, y otros. El Centro ha 
prestado servicios a la Región norte del 
condado de Prince George desde 2006.
Entre sus estudios destacan los siguientes:  
Campus global de la Universidad 
de Maryland, Tecnología Industrial, 
concentración: Seguridad y Ciencias de 
Incendios en el Instituto Tecnológico de 
Seguridad Industrial , Valencia, Venezuela. 
Premios recibidos: Reconocimiento 
de Campeón del Censo del Estado de 
Maryland 2020, Premio MVP del Centro 
Juvenil Multicultural de Maryland en 
2020, Liderazgo Maryland 25 Aniversario 
Gold Leadership Award 2017, Premio de 
la Comisión Presidencial sobre Asuntos 
de Minorías Étnicas 2016, Premio al 
Servicio Distinguido del Presidente de la 
UMD 2016. 

Contactos: 
Gloria Aparicio Blackwell
Fundadora y Directora
Universidad de Maryland | Oficina de Enlaces Comunitarios
0303 Marie Mount Hall | 7814 Regentes Drive
College Park, MD 20742-5035
oce@umd.edu

Trayectoria profesional

oportunidad de lograr mis metas y hacerlo 
en grupo es lo que más me llena. Me conecto 
con individuos que tienen la misma visión 
y misión, así como pasión porque nuestra 
comunidad siga adelante”, recalcó.
A la comunidad latina le envió el siguiente 
mensaje: “Hay que estar involucrado, 
entender el proceso y buscar información. 

Si alguien dice que no sigue buscando, no 
te dejes caer. Uno tiene la pasión y con fe se 
logra. Hay que trabajarlo, hay que entender el 
proceso. Si te cierran la puerta hay otra que se 
va a abrir. Dar a entender que quieres lograr 
esa meta, que quieres hacer algo por ti y por 
la comunidad. Y eso es lo que nos da el paso 
para lograr nuestros sueños e ideales”.
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La Primera Dama, Dawn Moore, 
compartió su experiencia de vivir con 
esclerosis múltiple durante más de 20 
años. La Primera Dama habló sobre 
esta historia personal durante sus 
primeras entrevistas en cámara como 
Primera Dama en la Casa de Gobierno. 
«Me diagnosticaron esclerosis múltiple 
cuando tenía poco más de 20 años 
y cambió mi vida por completo. 
Soy afortunada de que mi esclerosis 
múltiple esté en remisión y no tomo 
ningún medicamento», dijo la Primera 
Dama. «A lo largo de esta trayectoria 
aprendí, que todos tenemos un camino 
diferente cuando vivimos con una 
enfermedad. Creo que es importante 
que todos compartamos nuestras 

historias de supervivencia para 
ayudar a cambiar la narrativa sobre 
vivir con esclerosis múltiple y otras 
enfermedades autoinmunes. Como 
Primera Dama, lo haré trabajando con 
organizaciones que apoyan a todos los 
habitantes de Maryland que viven con 
esclerosis múltiple y sus familias».
«Estoy muy orgulloso de mi esposa 
por su valentía de hablar sobre vivir 
con esclerosis múltiple», dijo el 
Gobernador Wes Moore. «He estado al 
lado de mi esposa desde el comienzo de 
este viaje y sigo apoyándola mientras 
usa su plataforma como Primera Dama 
de Maryland para abogar por todos 
los habitantes del estado que viven 
con una discapacidad. Me enorgullece 

haber proclamado Marzo como  Mes 
de concientización sobre la Esclerosis 
Múltiple en Maryland para apoyar a mi 
esposa y a todos los que viven con la 
enfermedad».
La Primera Dama de Maryland, Dawn 
Moore, compartió con FOX 5 por 
primera vez que ha estado viviendo con 
esclerosis múltiple.
Puede ver la entrevista completa 
en: La primera dama de Maryland, 
Dawn Moore, comparte que vive con 
esclerosis múltiple
Por: Angie Goff//FOX5 DC
Marzo es el Mes Nacional de 
Concientización sobre la Esclerosis 
Múltiple. La EM es una enfermedad 
potencialmente incapacitante del 

sistema nervioso central. Aproxi-
madamente 2,5 millones de personas 
en todo el mundo sufren de esclerosis 
múltiple. Se desconoce la causa y no 
existe una cura definitiva, pero existen 
muchos tratamientos efectivos.
La Primera Dama de Maryland, 
Dawn Moore, es una de las personas 
diagnosticadas con esclerosis múltiple. 
Moore dijo que ha estado viviendo con 
la enfermedad durante 20 años. Por 
primera vez desde que se convirtió 
en primera dama, habló sobre su 
experiencia.
Comunicado de Prensa de la 
Gobernación del Estado de Maryland, 
28 de Marzo de 2023.
Traducción by Latin Opinion Baltimore.

La Primera Dama 
de Maryland Dawn 
Moore, nos comparte 
su experiencia con la 
Esclerosis Múltiple
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María Correa es la coordinadora 
de Programas Empresariales para 
emprendedoras internacionales del Centro 
Económico para Latinos del proyecto Power. 
“Esta es una iniciativa del Banco…., mediante 
la cual escogen varias ciudades, entre las 
mismas la de Baltimore, con el fin de elevar 
el desarrollo económico de la mujer latina y 
afroamericana”, afirmó. 
Correa agregó que a través de la mencionada 
iniciativa trabajarán durante tres años 
apoyando a la comunidad de la Ciudad de 
Baltimore, específicamente en el oeste, para 
ofrecer desarrollo económico, empresarial y 
educación financiera, entre otras destrezas, a 
las mujeres latinas y afroamericanas.
“Este programa Power está conformado 
por un numeroso grupo de organizaciones 
de la Ciudad de Baltimore, con los cuales 
trabajamos juntos en diferentes aspectos 
para brindarles las destrezas mencionadas 
anteriormente a la comunidad. Nos 
enfocamos en las destrezas empresariales y 
ayudamos con nuestros programas a mujeres 
para que puedan desarrollar sus negocios. 
A los tres meses ya pueden tener un plan de 

negocios”, señaló.
Además, -continuó relatando- ofrecemos 
asistencia técnica y capacitación para la 
continuación de sus negocios, así como el 
acceso a capital, a fin de que puedan hacer 
crecer sus negocios y expandirlos. También 
les damos cursos a las mujeres de carpintería, 
plomería y electricidad para que puedan 
desarrollar negocios en esas áreas. 
Asimismo, indicó que ayudan a las personas 
que no tienen conocimientos sobre el uso 
de computadoras a adquirir entrenamiento 
básico. “Las que quieran hacer una carrera en 
tecnología tienen certificaciones. También 
asesoramos a personas que son corredoras 
de bienes raíces y que quieren trabajar con 
las casas que están abandonadas en el Oeste 
de Baltimore. Finalmente, hay un programa 
sobre construcción mediante el cual por 
cinco años se aprende y se trabaja en este 
sector. LDC junto con la Universidad de 
Maryland evalúa todo el proceso para velar 
que todo se haya cumplido correctamente”, 
refirió Correa tras asegurar que el impacto 
del proyecto en tan solo un año ha sido 
enorme.

ENTREVISTA CON:

María Correa
Power: Proyecto para el Oeste 
de Baltimore, con integración 

de latinas y afroamericanas

Entrevista por Marbelia Girón

Esta iniciativa tiene como 
objetivo crear destrezas 
con fines empresariales 

para elevar su desarrollo 
económico.

Contacto:
María Correa precisó que la información sobre tal proyecto 
está disponible en la página web baltimorepower.com y ante 
cualquier duda o pregunta se pueden comunicar a su dirección 
de correo electrónico mariacorrea-sanchez@lcdmetro.org

RECUPERE SUS BENEFICIOS
ROBADOS DE EBT

Presente un formulario de reclamación 
hoy mismo para recuperar sus beneficios.

¡Es sencillo, fácil y rápido!

Escanee para
iniciar una

reclamación

Presione este enlace para ver el Formulario de Declaración de Fraude con la Tarjeta EBT

Complete el formulario

Escriba su nombre en la línea de la firma en el formulario y presione el
botón Enviar

1

2

3

¡Reciba el reembolso de sus beneficios
robados en 15 días o menos!

Para saber más, visite en DHS la nueva  
Página web contra el fraude de EBT en https://dhs.maryland.gov/ebt-reimbursement

Si necesita ayuda para completar el formulario de reclamación en persona,
visite uno de nuestros Departamentos de Servicios Sociales locales.  

Si tiene preguntas o para averiguar el estado de su reclamación,
llame a nuestra línea directa al-833-330-7328.
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¿Alguna vez te has preguntado por 
qué el tiempo es importante? ¿Tienes 
la sensación de que si te mueves de un 
territorio a otro, o estás avanzando en 
el tiempo o retrocediendo en el tiempo? 
Bueno, permítanme arrojar luz sobre el 
tema. En el principio, Dios ha creado el 
universo, el tiempo y la tierra. El tiempo 
es algo que nadie puede comprar porque 
Dios lo inventó y porque a la humanidad 
le cuesta entender los caminos de Dios. 
Cuando Dios creó la tierra, creó el día y 
la noche, lo que dio como resultado que 
la tierra girara lenta e interminablemente. 
En el pasado, Dios creó los tres reinos del 
tiempo. El reino del presente, el reino del 
pasado y el reino del futuro. El reino del 
presente limita con el reino del futuro 
en el este y con el reino del pasado en 
el oeste. Dios también creó una línea 
fronteriza invisible que marcaría el límite 
entre el reino del futuro y el reino del 
pasado. Cuando Dios creó los tres reinos 
del tiempo y la línea fronteriza invisible 
que marca el límite entre el reino del 
futuro y el reino del pasado, usó a las 
personas para medir el tiempo usando 
diferentes instrumentos para observar el 
paso del meridiano del Sol al mediodía. 
Los primeros dispositivos de medición 
del tiempo que conocemos hoy en día son 
los relojes de sol y de agua. La posición 
aparente del sol en el cielo y, por lo tanto, 
el tiempo solar, varía según la ubicación 
debido a la forma esférica de la tierra. Esta 
variación corresponde a cuatro minutos 
de tiempo por cada grado de longitud, por 
lo que, por ejemplo, cuando es mediodía 
solar en Londres, faltan unos diez minutos 
antes el mediodía solar en Bristol, que está 
a unos dos grados y medio al oeste. Por el 
poder de la gracia común, Dios usó a un 
hombre británico llamado Sir Sandford 
Fleming para actualizar la existencia 
de estos tres reinos del tiempo al darle 
un nuevo nombre a la línea fronteriza 

invisible. El nuevo nombre, la Línea 
Internacional de Cambio de Fecha. La 
Línea Internacional de Cambio de Fecha 
es la línea divisoria invisible entre el 
reino del futuro y el reino del pasado. La 
ubicación del reino del presente depende 
de dónde vive cada persona. No obstante, 
los límites de los tres reinos del tiempo 
son evidentes y, por lo tanto, se aplican a 
las cuatro direcciones. Cuando vayas hacia 
el este, entrarás en el reino del futuro. 
Cuando vayas hacia el oeste, entrarás en 
el reino del pasado. Cuando vayas hacia el 
norte o hacia el sur, siempre te quedarás 
en el reino del presente. Por supuesto, 
existen excepciones constitucionales 
para aquellos que viven cerca de la Línea 
Internacional de Cambio de Fecha, que 
es esencialmente la frontera entre el 
mañana y el ayer. Si uno vive en el reino 
del futuro cerca de la línea y cruza hacia 
el este hacia la Línea Internacional de 
Cambio de Fecha, entrará en el reino del 
pasado. El mismo escenario se aplica a las 
personas que viven al otro lado de la Línea 
Internacional de Cambio de Fecha.
Si uno vive en el reino del pasado cerca 
de la línea y cruza al oeste hacia la Línea 
Internacional de Cambio de Fecha, 
entrará en el reino del futuro. Entonces, 
en conclusión, ¿por qué necesitamos 
tiempo? El tiempo es uno de los núcleos 
más importantes de la vida. El tiempo 
nos permite volvernos poderosos para 
tomar decisiones y dar los pasos realistas 
necesarios para lograr nuestros sueños y 
metas. El tiempo vuela extremadamente 
rápido como un cohete supersónico. 
Una vez que pasa el tiempo, nunca puede 
volver de nuevo. Si desperdiciaste tu 
tiempo, habrá un día en el futuro en el 
que te darás cuenta de que no hiciste nada 
en ese período de tiempo y te sentirás 
arrepentido y avergonzado. El tiempo es 
algo valioso y debemos usarlo sabiamente 
sin influencia ni coerción indebida.

Por Jorge Tirigall
jorgetirigall14@gmail.com
Miembro de la Junta Directiva de la Sociedad 
de Autismo del Condado de Howard

Las Fronteras 
Del Tiempo

El mes de abril es una época de 
celebración: por la primavera y por un 
clima más cálido, y para los habitantes 
de Maryland, ¡el Día de los impuestos! 
Es un mes importante no solo para 
declarar sus impuestos, sino que 
también es un momento para comenzar 
a considerar cualquier ajuste financiero 
que usted y su familia puedan hacer 
antes de la temporada de impuestos del 
próximo año.
Como Contralora del Estado de 
Maryland, invito a todos los habitantes 
de Maryland a que presenten sus 
declaraciones de impuestos por ingreso 
individual federales y de Maryland 
antes del 18 de abril, incluso si deben 
dinero. Siempre puede establecer un 
plan de pago con nuestra oficina para 
mantener su buena reputación. De lo 
contrario, corre el riesgo de multas e 
intereses adicionales sobre el monto 
adeudado.
Sabemos que presentar una declaración 
de impuestos puede ser un desafío. 
Es por eso que tenemos personal en 
cada una de nuestras 11 sucursales 
y tres centros de llamadas listos 
para responder sus preguntas sobre 
impuestos y ayudarlo a presentar su 
declaración estatal. Puede encontrar 
respuestas en nuestro sitio web en 
www.marylandtaxes.gov o enviándonos 
un correo electrónico a taxhelp@
marylandtaxes.gov o llamando al 
1-800-MD-TAXES.
Una de las herramientas más útiles 
para personas y familias de ingresos 
bajos a moderados es el Crédito 
Tributario por Ingreso del Trabajo 
(EITC). Este crédito fiscal federal y 
estatal es para contribuyentes que 
ganan menos de $60,000. El crédito se 
basa en la cantidad de ingresos ganados 
y el número de niños calificados en un 
hogar. El monto máximo de crédito 
para los contribuyentes de Maryland es 
de $2,917 y puede ayudar a compensar, 
o incluso eliminar por completo, los 

impuestos adeudados.
Demasiadas familias no son conscientes 
de los beneficios y el impulso 
económico que este crédito fiscal puede 
tener en los presupuestos familiares. 
Cuando comenzó la temporada de 
impuestos, me asocié con la campaña 
CASH (Creación de activos, ahorros y 
esperanza) de Maryland para ayudar a 
correr la voz.
Después de presentar sus impuestos, 
es un buen momento para evaluar 
su presupuesto personal o familiar 
y planificar con anticipación. Abril 
también es el Mes Nacional de la 
Educación Financiera, que se enfoca 
en la concientización, la educación y 
anima a los estadounidenses a formar 
hábitos financieros saludables.
Muchas personas experimentan algún 
tipo de dificultad financiera que afecta 
su vida diaria. Los estadounidenses 
tienen más de $ 2 billones en deuda de 
consumo, y el 30 por ciento dice que no 
tiene dinero extra. Abril es un excelente 
momento para hacer un balance de 
su situación financiera y comenzar 
a tomar medidas, incluso las más 
pequeñas. Tratar de reducir los gastos 
de las tarjetas de crédito, pagar el saldo, 
reservar un poco para un día lluvioso y 
ajustar los niveles de retención le dará 
como resultado una mayor libertad 
financiera y menos preocupaciones.
Tomar una clase financiera podría 
ayudarlo a:

• Mejorar su puntaje de crédito.
• Reducir su deuda.
• Crear un presupuesto que funcione 
para usted.
• Empezar su propio negocio.
• Ahorrar para la jubilación.
• Tener la cobertura de seguro 
adecuada.

Tomar el control y administrar sus 
finanzas lo liberará y lo pondrá en el 
camino hacia un futuro financiero más 
seguro para usted y su familia.
Mis mejores deseos.

Por Brooke Lierman 
mdcomptroller@marylandtaxes.gov
taxhelp@marylandtaxes.gov
Enlace Hispano: tlee@marylandtaxes.gov 
Página Web: www.marylandtaxes.gov

TU VOZ EN MARYLAND

• Crédito Tributario al ingreso
   trabajado (EITC).
• Mes Nacional de la Educación
   Financiera.



www.LatinOpinionBaltimore.com

abril 202314

25 ANIVERSARIO

Informe redactado sobre abuso 
sexual infantil en la Arquidiócesis 
de Baltimore es liberado por la 
Oficina del Fiscal General
Décadas de abuso sexual infantil y encubrimiento por parte del liderazgo de la iglesia se 
describen en el informe del Fiscal General.
El Fiscal General de Maryland, Anthony 
G. Brown, publicó el “Informe sobre 
abuso sexual infantil en la Arquidiócesis 
de Baltimore”, que refleja la culminación 
de una investigación intensiva de cuatro 
años sobre las denuncias de abuso 
infantil y sexual por miembros del clero y 
encubrimiento de ese abuso por parte del 
liderazgo de la Iglesia Católica.
El Informe documenta una larga historia 
de abuso generalizado y encubrimiento 
sistemático por parte del clero y otras 
personas asociadas con la Iglesia en toda 
la Arquidiócesis. Los jóvenes en algunas 
parroquias fueron víctimas de múltiples 
abusadores durante décadas, y el clero 
usó el poder y la autoridad del ministerio 
para explotar la confianza de los niños 
y las familias a su cargo. El Informe 
también describe las acciones repetidas de 
aquellos en posiciones de liderazgo para 
ocultar y encubrir el abuso, trasladar a los 
sacerdotes a otras parroquias, no investigar 
o denunciar el abuso a las autoridades 
policiales civiles y brindar apoyo financiero 
a los sacerdotes jubilados. Finalmente, el 
informe recomienda, ya que la Asamblea 
General está en camino de hacer esta 
sesión con la Ley de Víctimas Infantiles 
de 2023, que Maryland elimine el estatuto 
de limitaciones que ha impedido que los 
sobrevivientes presenten acciones civiles 
contra los abusadores y recuperen daños 
por los agravios que han sufrido.
“Este informe ilustra el fracaso sistémico 
y depravado de la Arquidiócesis para 
proteger a los más vulnerables: los niños a 
los que se le encomendó mantener a salvo”, 
dijo el Fiscal General Brown. “Basado en 
cientos de miles de documentos e historias 
no contadas de cientos de sobrevivientes, 
brinda, por primera vez en la historia de 
este Estado, un recuento público de más 
de 60 años de abuso y encubrimiento. 
Una y otra vez, la Arquidiócesis optó 
por salvaguardar la institución y evitar el 
escándalo en lugar de proteger a los niños 
bajo su cuidado. Este Informe arroja luz 
sobre esta abrumadora tragedia, y fue el 
coraje de los sobrevivientes lo que lo hizo 
posible”.
La investigación del Fiscal General sobre 
las denuncias penales de abuso sexual 
infantil y los esfuerzos de encubrimiento 
se inició en 2018. El Gran Jurado de la 
ciudad de Baltimore emitió citaciones 
para la Arquidiócesis de Baltimore, así 
como a parroquias individuales, órdenes 
religiosas y el Seminario St. Mary. En 
respuesta, se produjeron cientos de miles 
de documentos que datan de la década de 

1940 durante un período de cuatro años, 
incluidos informes de tratamiento, registros 
de personal, informes de transferencia y 
políticas y procedimientos. Los abogados 
e investigadores de esta Oficina revisaron 
estos documentos y entrevistaron a cientos 
de sobrevivientes, a sus familiares, y otros 
testigos, para descubrir y documentar 
el abuso sistémico y su encubrimiento 
por parte de la Iglesia Católica en la 
Arquidiócesis de Baltimore. La Oficina creó 
una dirección de correo electrónico y una 
línea telefónica directa para que las personas 
denuncien información sobre el abuso del 
clero, recibiendo consejos de más de 300 
personas, incluidos sobrevivientes y testigos.
En el Informe se incluyen 156 miembros 
del clero católico, seminaristas, diáconos, 
miembros de órdenes religiosas católicas, 
maestros de escuelas católicas y otros 
empleados de la Arquidiócesis actuales o 
anteriores que la Oficina del Fiscal General 
sabe que han sido objeto de acusaciones 
creíbles de abuso sexual infantil cometido 
en la Arquidiócesis de Baltimore o haberse 
mudado a la Arquidiócesis a raíz del abuso 
sexual infantil cometido en otras diócesis. 
El Informe detalla el abuso que se sabe que 
cometieron estas personas, las acciones 
y la falta de acción de los funcionarios de 
la Arquidiócesis en respuesta. El Informe 
también identifica a otros 43 clérigos 
que sirvieron en alguna capacidad o 
residieron dentro de la Arquidiócesis 
pero que cometieron abuso sexual fuera 
de la Arquidiócesis de Baltimore. La 
Arquidiócesis de Baltimore abarca la 
ciudad de Baltimore y nueve condados 
en el centro y el oeste de Maryland (los 
condados de Allegany, Anne Arundel, 
Baltimore, Carroll, Frederick, Garrett, 
Harford, Howard y Washington).
Por orden del tribunal, la Oficina del 
Fiscal General ha eliminado los nombres 
y la información de identificación de las 
personas nombradas en el Informe que 
están vivas, que fueron identificadas única 
o principalmente a través de la revisión 
de los documentos proporcionados en 
respuesta a las citaciones del gran jurado, y 
que el Informe acusa de “ocultar el abuso, 
permitir el abuso, ayudar a encubrir el 
abuso o proteger a los abusadores de las 
consecuencias de su acción”. Las personas 
cuyas identidades estén redactadas serán 
notificadas y se les dará la oportunidad 
de revisar las partes del Informe que las 
identifican y de presentar objeciones ante 
el tribunal. Después de que se reciban 
esas objeciones, el tribunal decidirá si 
permite otra publicación del Informe sin 

limitaciones o con más restricciones. Las 
personas cuyas identidades están redactadas 
no necesariamente están acusadas en el 
Informe de mala conducta criminal.
El Fiscal General Brown agradece al ex 
Fiscal General Brian Frosh, la ex Fiscal 
General Adjunta Elizabeth Embry, la ex 
Fiscal General Adjunta Carrie Williams, 
la Jefa de Asuntos Penales Katie Dorian, 
Subjefe de Asuntos Legales de Apelaciones 
Penales Jer Welter, Investigador Richard 
Wolf y muchos otros en la Oficina que 
trabajaron incansablemente para hacer 
posible este informe. Lo que es más 
importante, el fiscal general Brown expresa 
su profundo aprecio por los sobrevivientes 
que exhibieron tanta valentía y coraje al 
presentarse para contar sus historias y 
compartir sus experiencias.
Alentamos a aquellos que aún no lo han 
hecho, pero que pueden estar listos para 

hacerlo ahora, a que se comuniquen con 
nosotros para denunciar abusos pasados 
por parte de miembros del clero llamando 
al 410-576-6312 o enviando un correo 
electrónico a report@oag.state.md.us 
Este Informe es solo para fines 
informativos. Se basa en material obtenido 
de la línea directa de correo electrónico y 
teléfono de la Oficina del Fiscal General, 
entrevistas con víctimas y testigos, medios 
de comunicación de código abierto, 
documentos electrónicos proporcionados 
por la Arquidiócesis de Baltimore en 
respuesta a las citaciones del Gran Jurado 
y cartas informativas de la Arquidiócesis. 
Contiene descripciones detalladas de 
abuso sexual y otras conductas sexuales 
inapropiadas contra niños. Las acusaciones 
de irregularidades descritas en este 
Informe no constituyen determinaciones 
de culpabilidad.
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Senate committee 
holds off vote 
on nominee to 
Maryland Stadium 
Authority

nominación de la 
comerciante María 
Martínez al Maryland 
Stadium Authority

The Senate Executive Nominations 
Committee held the name of Gov. Wes 
Moore’s nominee to the powerful and 
prestigious Maryland Stadium Authority 
board Monday evening, after hearing 
testimony from the woman being considered 
for confirmation.
With limited discussion, the panel opted 
to hold off its vote on Yolanda Maria 
Martinez, a 60-year-old businesswoman 
from Ellicott City with a troubled 35-year 
financial history that includes a recent $7.2 
million personal bankruptcy and dozens of 
lawsuits for unpaid debts.
The decision not to take action on Martinez’s 
nomination came after an article Monday 
morning in Maryland Matters detailed how 
she had millions of dollars in judgments filed 
against her and other financial difficulties. 
Both Martinez, who is known as Maria, 
and the governor’s staff said that she had 
told Moore of her past history before the 
he nominated her Feb. 17 to the Stadium 
Authority board.
The committee held her nomination hours 
after Moore told reporters he continued to 
back her.
Sen. Antonio L. Hayes (D-Baltimore City), 
the panel vice chair, made the motion to 
hold Martinez’s nomination. It is Senate 
tradition that any member of the Executive 
Nominations Committee may delay a final 
vote on a gubernatorial appointment.
“There are questions that members of the 
committee still have … and they probably 
need more time to digest it; so, it was asked 
that we hold onto it,” Hayes said. “In this case, 
I agree with that, given what we read today, 

we should hold off on it.
“We may bring it back up; we may not,” Hayes 
said. “It just depends on how the session is 
moving, and it’s moving really quickly.”
Being named to the prestigious Maryland 
Stadium Authority’s nine-member board is 
considered a plum appointment, because of 
the agency’s high-profile work. The authority 
has wide-ranging responsibilities, including 
the award of contracts, structuring of 
financing deals and negotiating of multiyear, 
multimillion-dollar leases with professional 
sports teams and others.
Martinez told the committee that her 
financial problems started years ago, when 
she was caught up in the 1994 bankruptcy 
of a company owned by her abusive former 
husband — circumstances that she said 
affected her for years.
She then explained how she overcame being a 
victim of domestic abuse and rose up to found 
another business, Respira Inc., a medical 
equipment company, which enjoyed success 
until a change in government reimbursement 
rates forced her to close the doors in 2018.
“I just needed to clarify all that because 
it’s very painful for me,” Martinez told the 
committee.
Prominent in the state’s Hispanic 
community, she has been active in civic 
causes over the years.
Martinez told the committee how she had 
been a past appointee to state boards and 
commissions, including as chair of Governor’s 
Commission on Hispanic Affairs, the board 
of trustees of the Maryland Automobile 
Insurance Fund, the state’s insurer of last 
resort, and the Department of Health and 

Mental Hygiene’s Board of Review.
She mentioned her work with the United 
Way of Central Maryland on helping to 
launch the Maryland 211 support hotline, 
and of helping former Secretary of State Mary 
D. Kane (R) with legislation establishing the 
state’s “Safe at Home” program for victims of 
domestic violence.
“I have been before this body several times 
in my career and it’s always been nothing 
but support, and it just is very difficult 
to be defined through a lens that has just 
information that has been obtained in public 
records” without the benefit of comments 
from her supporters.
Sen. Mary Beth Carozza (R-Lower Shore) 
told Martinez that members of the Senate 
must answer to their constituents, who 
have questions about the nomination to 
the Stadium Authority board because the 
agency has such enormous power and 
financial oversight.
“When our constituents raise concerns about 
a challenged fiscal history and background 
that’s being applied to an appointment to 
one of the most important and prestigious 
[boards] in the state, those are legitimate 
questions,” Carozza said. “And they ask the 
question, are there others who didn’t face 
these challenges that might have been better 
nominees? They ask those questions. You 
should know that.
“So when questions are being asked, it’s not 
to personally challenge you, it’s to put it in 
the context of this specific appointment 
and the fact that it’s not your normal board 
or commission. It is at a different level,” the 
senator said.

“I am sorry for what you’ve gone through 
personally [and] I am sorry for what you’ve 
gone through financially, and I know my 
colleagues share that,” she said.
Carozza was the only member of the 
committee to speak before Martinez 
finished and left the room with her 
husband, Ricardo Martinez. Then, Hayes 
called for the vote on other names the 
committee was considering.
Through Tisha S. Edwards, Moore’s 
appointments secretary, Martinez declined 
to speak to a reporter after the hearing.
Earlier in the day, at a Baltimore event 
about electric vehicles, Moore said he 
was supportive of Martinez being on the 
Stadium Authority board.
“I’m excited for the fact that she’s now going 
to have a chance to have a fair hearing,” he 
said of her appearance before the Senate 
committee.
“I know when it comes to Maria, we know 
that for many of us, our paths have not 
been even. And I know that giving her an 
opportunity to be able to meet with the 
Senate, giving her an opportunity to be 
able to make her case and to see why I was 
so excited, and am so excited, to see her as 
part of the Maryland Stadium Authority,” 
Moore said.
“I think people will see that she brings 
unique perspective, that she brings a 
unique view, and that the journey she has 
had, the life journey that she has had, not 
only does it mirror many Marylanders’, 
but it brings a unique additive to what 
we need to see on the Maryland Stadium 
Authority,” he said.

Maria Martinez addressed the Maryland Senate Executive Nominations Committee 
about her nomination to the Maryland Stadium Authority board on March 13. By William F. Zorzi / March 13, 2023 / www.marylandmatters.org / Photo by Danielle E. Gaines.

La nominación de María Martínez a la prestigiosa 
junta directores del Maryland Stadium 
Authority no ha tenido aún al cierre  de esta 
edición la respuesta de la Comisión Ejecutiva del 
Senado justo a pocos días de finalizar su Sección 
Legislativa. Recientemente un artículo de la 
publi-cación Maryland Matters y reproducido 
por WTOP creó nuevas expectativas y la 
comisión, decidió posponer hasta nuevo aviso 
su decisión en esta nominación pero también 
generó una reacción inmediata de muchos 
miembros del Maryland Latino Caucus quienes 
en respaldo de Martinez respondieron con una 
carta y posterior rueda de prensa solicitando la 
aprobación de esta nominación.
En conversación con la diputada Joselyn 
Peña manifestó su respaldo y a la  espera de 
una decisión positiva para esta semana en 

curso. Hizo énfasis en la baja representación 
de los Latinos en las mesas donde se toman 
decisiones importantes en proporción al 
porcentaje de los mismos en el estado siendo 
este segmento Hispano liderado por los 
condados de Montgomery y Prince George’s. 
Expresó que no es la primera vez que el caucus 
aboga por Latinos cómo recientemente lo 
hicieron logrando dos sillas en el gabinete de 
la gobernación de Maryland. A continuación 
y a petición y solcitud de algunos de nuestros 
lectores reproducimos el artículo del Maryland 
Matters, la carta enviada al Senado y un sumario 
de la rueda de prensa efectuada en Annapolis. 
También otras publicaciones anglo reseñaron lo 
acontecido siendo no reproducidas en esta nota 
por no tener autorización de las mismas.
By Latin Opinion Baltimore

Comisión del Senado la pone en espera
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maryland latino caucus
Dear Madam Chair and Members of 
the Executive Nominations Committee, 
The Maryland Legislative Latino 
Caucus offers our highest support 
and recommendation for Yolanda 
Maria Martinez’s nomination for the 
Maryland Stadium Authority. Her 
wealth of experience and dedication 
to community service make her well-
qualified to serve as a member of the 
Maryland Stadium Authority.
Ms. Martinez is a lifelong resident of 
Maryland, born and raised in northeast 
Baltimore City. She  has spent the past 
quarter-century building a successful 
career in business and government 
and establishing herself as a respected 
community leader and philanthropist. 
Her commitment to public service is 
unwavering, and she has made it her 
life’s mission to open doors for women 
and  minority communities.
First, Ms. Martinez is committed to 
advancing the success of minority-
owned businesses. She has used 
her significant talent and skills to 
engage countless public officials and 
government agencies on the need to 
reform practices to ensure that Black, 
brown, and women-owned businesses 
share in the economic opportunity 
too often dominated by White-
owned businesses in government 
contracts. She has served as Chair 
for the Baltimore Hispanic Chamber 
of Commerce, Maryland Hispanic 
Chamber of Commerce, Maryland 
Hispanic Business Conference, and the 
Greater Washington Hispanic Chamber 
of Commerce Foundation, among 
others. She has also served as a board 

member for the Maryland Chamber 
of Commerce and an executive board 
member and Secretary for the United 
States Hispanic Chamber of Commerce.
Ms. Martinez’s dedication to public 
service extends to her work at the 
municipal and state level. 
She served on the Healthcare Transition 
Team for Baltimore City Mayor Sheila 
Dixon and was Co-Chair of the 
Advisory Council on Minority and 
Women-Owned Business Enterprises 
for Baltimore City Mayor Stephanie 
Rawlings-Blake. She was a Task Force 
member of the Baltimore City Public/
Private Development Financing Efforts 
and a board member of the Baltimore 
Workforce Development Board and 
the Baltimore Area Convention and 
Visitors Association. During the 
O'Malley-Brown administration, she 
represented our community as Chair 
of the Governor's Commission on 
Hispanic Affairs for Maryland for eight 
years.
Ms. Martinez’s philanthropic work is 
also noteworthy. She is a fierce advocate 
for diversity, equity, and inclusion and 
has mentored an extraordinary number 
of aspiring men and women, young 
and old. She served on the board of 
the United Way of Central Maryland 
where she was Co-Chair of 2-1-1 
Maryland pilot program. She has also 
served on the board of the Maryland 
Coalition Against Sexual Assault and 
Victim Services Sub-Committee of 
the Maryland Human Trafficking Task 
Force and as a Hotline Volunteer for the 
House of Ruth, a shelter that provided 
her a safe haven almost 30 years ago.

Ms. Martinez has been criticized 
for having filed for bankruptcy. 
Bankruptcy laws exist to allow people 
to take the risk of starting a business, 
which Ms. Martinez was able to do 
with Respira, ahealthcare company that 
provided home medical equipment for 
respiratory sleep conditions.
Unfortunately, the business faced 
changing market conditions that caused 
it to cease operations in 2018. Prior to 
the nomination, Ms. Martinez disclosed 
her financial issues to the Governor’s 
administration, which did not impact 
their decision to move forward with 
the nomination. Ms. Martinez has 
faced enormous challenges in her life 
and has consistently overcome them. 
We feel that Ms. Martinez’s financial 
past has little bearing on her ability 
to effectively serve as a member of 
the board of the Maryland Stadium 
Authority; in fact, we believe it is her 
dedication to serve our community 
while dealing with personal and 
financial hardships that make her an 
asset to the body. After all, no one 
comes with a perfect record. Regardless 
of her past financial history, she has 
proven she is qualified by successfully 
being confirmed and serving on 
various boards and committees.
Ms. Martinez is an outstanding choice. 
We offer our highest recommendation 
and support for her appointment. 
Her diverse professional and personal 
background have prepared her to 
serve on the Maryland Stadium 
Authority. We urge you to recognize 
Ms. Martinez’s business experience, 
years of community service and the 

wisdom she has drawn from her unique 
personal history, by appointing her to 
the Maryland Stadium Authority.
Should you have any questions or 
would like to discuss the scope of this 
appointment in greater detail, please 
feel free to contact us.
Sincerely,
Delegate David Fraser Hidalgo 
Delegate Joseline Peña-Melnyk
Delegate Gabriel Acevero
Delegate Denis Taveras 
Delegate Ashanti Martinez
Delegate Joe Vogel 
Delegate Adrian Boafo
Delegate Anne Healey
Delegate Bonnie Cullison
Delegate Diana Fennell
Delegate Heather Bagnall
Delegate J. Sandy Bartlett 
Delegate Jen Terrasa
Delegate Jessica Feldmark 
Delegate Julian Ivey
Delegate Julies Palakovich Carr
Delegate Karen Simpson
Delegate Ken Kerr
Delegate Lorig Charkoudian
Delegate M. Courtney Watson
Delegate Mary Lehman
Delegate Nicole Williams
Delegate Pam Queen
Delegate Robbyn Lewis
Delegate Sheila Ruth Delegate Terri Hill
Delegate Vaughn Stewart
Delegate Andrew Pruski
Delegate Anne Kaiser
Delegate Bernice Mireku-North
Delegate Jeffrie Long
Delegate Linda Foley 
Delegate Tiffany Alsto.

Joseline Peña-Melnyk, Esq.
Diputada Democrata del Distrito 21 de los condados de Anne Arundel & Prince George’s

Vice-Chair de Maryland Latino Caucus
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Yolanda Maria Martinez is a lifelong 
resident of Maryland, born and raised 
in northeast Baltimore City. She has 
spent the past quarter-century building 
a successful career in business and 
government and establishing herself 
as a respected community leader and 
philanthropist. Her commitment to 
public service is unwavering, and she has 
made it her life’s mission to open doors 
for women and minority communities.
Maria Martinez is committed to 
advancing the success of minority-
owned businesses. She has used 
her significant talent and skills to 
engage countless public officials and 
government agencies on the need to 
reform practices to ensure that Black, 
brown, and women-owned businesses 
share in the economic opportunities in 
our state.
Ms. Martinez has been criticized for 
having filed for bankruptcy. Bankruptcy 
laws exist to allow people to take the 
risk of starting a business. Prior to her 
nomination, Ms. Martinez disclosed 
her financial issues to the Governor’s 
administration, which did not impact 
their decision to move forward with the 
nomination. 
Ms. Martinez has faced enormous 
challenges in her life and has consistently 
overcome them. Ms. Martinez’s 
financial past has little bearing on her 
ability to effectively serve as a member 
of the board of the Maryland Stadium 
Authority; in fact, it is her dedication 
to serve our community while dealing 
with personal and financial hardships 

that make her an asset to the body. 
After all, no one comes with a perfect 
record. Regardless of her past financial 
history, she has proven she is qualified 
by successfully being confirmed 
and serving on various boards and 
committees. 
Ms. Martinez is an outstanding choice. 
We offer our highest recommendation 
and support for her appointment. 
Her diverse professional and personal 
background have prepared her to serve on 
the Maryland Stadium Authority. We urge 
you to recognize Ms. Martinez’s business 
experience, years of community service 
and the wisdom she has drawn from her 
unique personal history, by appointing 
her to the Maryland Stadium Authority.

Note: 
There are 9 members in the Maryland 
Stadium Authority.
7 are White (2 women) 
2 are African Americans (1 woman)
Latinos are 12% of the state population.
In 2021, Latinos made up 10.1 percent 
of workers and owned 8.1 percent of 
businesses in Maryland. 
In 2021, Racial minorities made up 
42.5 percent of workers and owned 35.9 
percent of businesses.
Sources of data: American Community 
Survey, 2018 (Census and IPUMS); 
Annual Business Survey, 2018 
(Census); Nonemployer Statistics by 
Demographics, 2017 (Census)
https://cdn.advocacy.sba.gov/wp-content/
uploads/2021/08/30142529/Smal l-
Business-Economic-Profile-MD.pdf

latino caucus 
Press Conference 
Remarks:

Maria Martinez addressed the Maryland Senate Executive Nominations Committee about 
her nomination to the Maryland Stadium Authority board on March 13.
Photo by Danielle E. Gaines.
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RECURSOS
COMUNITARIOS

Recursos de asistencia para 
inmigrantes en el estado de Maryland:
Esperanza Center - Centro de apoyo
410-522-2668
430 S. Broadway Baltimore, MD 21231

COVID-19 / Ayuda Para personas 
necesitadas con:
Alimentos, SNAP, pagar facturas de 
energía y obtener asistencia médica.
Lamar al centro principal
1-800-332-6347

Maryland Hunger Solutions / Asistencia 
de alimentos
410-528 0021 / 410 554 3740
711 W. 40th Street, Suite 360. Baltimore, 
MD 21211 
info@mdhungersolutions.org

Public Justice Center
410 625 9409
201 N Charles St. Ste, 1200 Baltimore 
MD, 21201 

Violencia domestica Hotline: 
1-800−799−7233

Health Care For The Homeless
Servicio médico, alojamiento y 
alimenticia gratuito: 410-837-5533
241 fallsway Baltimore MD 21202

Baltimore City Programa de Cancer
410 328 4673 / 443 401 2003 /
443 387 9905 / 443 955 412

Salud Mental y Emocional
Línea de prevención de suicidio:
1-800-273-8255

Línea de ayuda sobre abuso de 
sustancias / salud mental:
1-800-662-4357

Línea de ayuda de asalto sexual:
1-800-656-4673

Crisis Text Line: Text HOME to 741741

Línea directa nacional de abuso 
infantil Childhelp: 1-800-4-A-CHILD 
(1-800-422-4453)

Línea de crisis para veteranos:
1-800-273-8255 disponible en 170 
idiomas
Servicios de intervención en 
crisis y prevención de suicidio a 
jóvenes lesbianas, gays, bisexuales, 
transgénero:
TrevorLifeline 1-866-488-7386.

House of Ruth: 
Línea en Español:
(410) 889-7884 (Oprima 8)
House of Ruth Maryland, 2201
Argonne Drive. Baltimore, MD 21218
Ayudar a las víctimas de abuso 
doméstico, está disponible las 24 horas.

Maryland Network Against Domestic 
Violence
4601 Presidents Drive, Suite 
300Lanham, MD 20706
Statewide Helpline: 1-800-MD-HELPS
(Monday-Friday, 9am-5pm) 
MNADV Office:
301-429-3601info@mnadv.org

Línea Nacional Contra la Trata de 
Personas:
1-888-373-7888 
MENSAJE DE TEXTO: 233733
las 24/7 Se presta apoyo en más de 200 
idiomas.

Explicación de la celebración
La Semana Santa es el momento litúrgico 
más intenso de todo el año. Sin embargo, 
para muchos católicos se ha convertido 
sólo en una ocasión de descanso y 
diversión. Se olvidan de lo esencial: esta 
semana la debemos dedicar a la oración y 
la reflexión en los misterios de la Pasión y 
Muerte de Jesús para aprovechar todas las 
gracias que esto nos trae.
A la Semana Santa se le llamaba en un 
principio “La Gran Semana”. Ahora se le llama 
Semana Santa o Semana Mayor y a sus días se 
les dice días santos. Esta semana comienza 
con el Domingo de Ramos y termina con el 
Domingo de Pascua.
Lo importante de este tiempo no es el 
recordar con tristeza lo que Cristo padeció, 
sino entender por qué murió y resucitó. 
Es celebrar y revivir su entrega a la muerte 
por amor a nosotros y el poder de su 
Resurrección, que es primicia de la nuestra.
La Semana Santa fue la última semana de 
Cristo en la tierra. Su Resurrección nos 
recuerda que los hombres fuimos creados 
para vivir eternamente junto a Dios.
Domingo de Ramos:
Celebramos la entrada triunfal de Jesús a 
Jerusalén en la que todo el pueblo lo alaba 
como rey con cantos y palmas. Por esto, 
nosotros llevamos nuestras palmas a la Iglesia 
para que las bendigan ese día y participamos 
en la misa.
Jueves Santo:
Este día recordamos la Última Cena 
de Jesús con sus apóstoles en la que les 
lavó los pies dándonos un ejemplo de 
servicialidad. En la Última Cena, Jesús 
se quedó con nosotros en el pan y en el 
vino, nos dejó su cuerpo y su sangre. Es el 
jueves santo cuando instituyó la Eucaristía 
y el Sacerdocio. Al terminar la última 
cena, Jesús se fue a orar, al Huerto de los 
Olivos. Ahí pasó toda la noche y después 
de mucho tiempo de oración, llegaron a 
aprehenderlo.

Viernes Santo:
Ese día recordamos la Pasión de Nuestro 
Señor: Su prisión, los interrogatorios 
de Herodes y Pilato; la flagelación, la 
coronación de espinas y la crucifixión. 
Lo conmemoramos con un Via Crucis 
solemne y con la ceremonia de la 
Adoración de la Cruz.
Sábado Santo o Sábado de Gloria:
Se recuerda el día que pasó entre la muerte 
y la resurrección de Jesús. Es un día de 
luto y tristeza pues no tenemos a Jesús 
entre nosotros. Las imágenes se cubren y 
los sagrarios están abiertos. Por la noche 
se lleva a cabo una vigilia pascual para 
celebrar la Resurrección de Jesús. Vigilia 
quiere decir “ la tarde y noche anteriores 
a una fiesta.”. En esta celebración se 
acostumbra bendecir el agua y encender 
las velas en señal de la Resurrección de 
Cristo, la gran fiesta de los católicos.
Domingo de Resurrección o Domingo de 
Pascua:
Es el día más importante y más alegre para 
todos nosotros, los católicos, ya que Jesús 
venció a la muerte y nos dio la vida. Esto 
quiere decir que Cristo nos da la oportunidad 
de salvarnos, de entrar al Cielo y vivir siempre 
felices en compañía de Dios. La Pascua es el 
paso de la muerte a la vida.
¿Por qué la Semana Santa cambia de fecha 
cada año?
El pueblo judío celebraba la fiesta de pascua 
en recuerdo de la liberación de la esclavitud 
de Egipto, el día de la primera luna llena de 
primavera. Esta fecha la fijaban en base al año 
lunar y no al año solar de nuestro calendario 
moderno. Es por esta razón que cada año la 
Semana Santa cambia de día, pues se le hace 
coincidir con la luna llena.
En la fiesta de la Pascua, los judíos se reunían 
a comer cordero asado y ensaladas de hierbas 
amargas, recitar bendiciones y cantar salmos. 
Brindaban por la liberación de la esclavitud.
Jesús es el nuevo cordero pascual que nos trae 
la nueva liberación, del pecado y de la muerte.

Es la semana más intensa del Año Litúrgico, en la cual se reza y 
reflexiona sobre la Pasión, Muerte y Resurrección de Cristo.
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Proud Partner of

MARYLAND
Also serving Sessex & Kent Counties in Delaware

www.komenmd.org
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RESTAURANT

RESTAURANT

El Mejor Mofongo de Baltimore

THE BEST DOMINICAN FOOD 

4713 EASTERN AVE. BALTIMORE. MD 21224  

llame y ordene su pedido! 
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B/N

CHILANGO’S Tequila Bar & Grill 

901 S Wolfe St, Baltimore, MD 21231 
(443) 963-1734
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Bayside Cantina
2809 Boston St, Baltimore, MD 21224 410 646 8532

¡Los esperamos!

Autentica cocina Tex-Mex con gran variedad de tequilas en frente de la bahia

HAPPY HOUR
HAPPY HOUR4 TO 64 TO 6
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Como una ala negra tendí mis cabellos
sobre tus rodillas.

Cerrando los ojos su olor aspiraste,
diciéndome luego:

-¿duermes sobre piedras cubiertas de musgos?
¿con ramas de sauces te atas las trenzas?

¿tu almohada es de trébol? ¿las tienes tan negras
porque acaso en ella exprimiste un zumo

retinto y espeso de moras silvestres?
¡qué fresca y extraña fragancia te envuelve!

hueles a arroyuelos, a tierra y a selvas.
¿Que perfume usas? y riendo te dije:

-¡ninguno, ninguno!
te amo y soy joven, huelo a primavera.
Este olor que sientes es de carne firme,

de mejillas claras y de sangre nueva.
¡Te quiero y soy joven, por eso es que tengo

las mismas fragancias de la primavera!

Como la primavera

Juana de Ibarbourou

En un sólo 
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A inicios de marzo, TIME se sentó con 
la sensación musical mundial Benito 
Antonio Martínez Ocasio, también 
conocido como Bad Bunny, mientras 
se preparaba para actuar en Coachella, 
el primer artista latino en encabezar el 
destacado festival de música. Durante una 
amplia entrevista, Martínez Ocasio habló 
con franqueza sobre su vida, su música y 
cómo pasa más tiempo en estos días en 
Los Ángeles, un lugar al que “siempre soñó 
ir” cuando era un chamaquito (un niño 
pequeño) mientras crecía. Puerto Rico. 
También se refirió a su floreciente carrera 
como actor, junto con la responsabilidad 
que siente como reguetonero a quien a 
menudo se le pide que hable en nombre 
de toda una región.
Actualmente, estamos en el centro de 
L.A. ¿Te gusta aquí?
Realmente, sí me gusta. Siempre me ha 
gustado desde que he estado viniendo 
unos años. Es un lugar al que desde que 
era chamaquito—antes de todo esto—
siempre soñé con ir. Siempre soñé con 
ir algún día a Los Ángeles porque era 
fanático de los Lakers y Kobe.
¿Tiene familia en los Estados Unidos? 
¿Recuerdas la primera vez que viniste a 
los Estados Unidos?
Coño. Si no tuviera familia en los Estados 
Unidos, no sería latino.
Recuerdo la primera vez que vine a 
los Estados Unidos. Tenía 12 años. Era 
verano y fui a Connecticut, Rhode Island, 
Pensilvania. Estuve en casas de diferentes 
familiares, pero visité Nueva York solo 
un día, fuimos y volvimos. Lo recuerdo 
muy bien. Esa fue la primera vez. Y fue la 
primera y única vez, hasta que crecí.
Al crecer en el pueblo de Almirante Sur, 
¿cuáles fueron sus mejores recuerdos de 
su infancia?
Siempre digo que tuve una vida muy 
normal. Crecí con mi mamá y mi papá. 
Soy el hermano mayor de tres, así que 
recuerdo haber esperado a mis hermanos. 
Cuando vino mi primer hermano, Bernie 
y el segundo, Misael. Mi madre era 
maestra y mi padre era camionero. Así 
que sabes que éramos gente trabajadora. 
Muy católico, nosotros fuimos a la iglesia. 
Teníamos que hacerlo bien en la escuela. 
Crecí con mucho amor de mi madre y 
mi padre. Los vi a veces esforzándose, 
pasando por momentos difíciles para 
traernos comida y otros momentos fáciles. 
Fueron momentos hermosos, a veces 
de incertidumbre, pero al final siempre 
agradecido con el núcleo en el que crecí; 
mi familia, mi barrio, mi pueblo y la forma 
en que crecí, porque de ahí, adquirí mucha 
experiencia y muchos conocimientos que 
me hacen ser la persona que soy hoy.

¿Qué papel jugó la música en tu vida en 
tus primeros años?
Lo que más he hecho en la vida es 
escuchar música. Desde pequeño siempre 
fui fanático de la música. Yo de niño 
tenía muchos CDs de salsa, merengue. 
Mi mamá escuchaba mucho merengue y 
balada, y mi papá escuchaba salsa. Cuando 
era ‘chamaquito’ o niño, escuchaba rap y 
reggaeton. Siempre recuerdo cuando tenía 
5 años, para Navidad me regalaron un CD 
de Vico-C, “Aquel Que Había Muerto,” 
con la carátula oscura, casi negra, apenas 
se veía la cara de Vico C. Mi mamá 
compraba discos de un catálogo, que 
era como un libro y tú elegías los discos 
y venían por docenas, bueno, ella elegía 
como ocho y me dejaba elegir los últimos 
cuatro. Tomaría CDs de Marc Anthony, 
Victor Manuel y CDs de música de bolero. 
Crecí siempre escuchando música y 
trataba de imitar las voces de los cantantes 
y los sonidos que hacían. Desde pequeño 
siempre fue mi pasión. Siempre fui un 
gran fan de los artistas. Por eso cuando me 
preguntan ‘¿Qué artista te inspiró?’ Nunca 
digo uno solo porque escuché tantos 
artistas y géneros como el reggaetón, que 
tiene muchos artistas que me inspiraron, y 
la salsa. Diría que todo el movimiento de 
la música latina me inspiró.
¿Qué piensan tus padres y tu familia 
acerca de que eres el artista más grande 
del mundo?
No creo que lo sepan. [Risas] En realidad, 
mi papá está orgulloso de mí y está feliz 
de que me siento bien y de que estoy 
viviendo mis sueños. Siempre agradezco 
a Dios que yo, mis amigos y mi familia, 
mantengamos los pies en la tierra. Voy a la 
casa de mi papá y me siento tan relajado. 
Muy normal. Como si no pasara nada. 
Fuera de esa casa quizás el mundo esté 
escuchando y hablando de mí, pero en 
esa casa todo es igual. Nada ha cambiado. 
Mi papá no actúa de una manera nueva 
ni me trata de una manera nueva. Para mí 
es hermoso que me guste ir allí y todavía 
me miran con ojos de ‘Ven aquí, Benito 
Antonio. El bebé. Su hijo.’ ¿Tú entiendes? 
Mi mamá es igual que mi papá. Por eso 
digo que no saben pero no en el sentido 
de que no lo entiendan, es en el sentido de 
que sigo siendo la misma persona y nada 
ha cambiado en cómo nos sentimos y nos 
tratamos. Cada vez que voy a la casa me 
siento así…un hogar.
¿Podrías haberte imaginado dónde estás 
ahora?
Quizás al principio no hubiera imaginado 
esto que soñé con esto. Cuando estaba 
solo en mi habitación haciendo ritmos, 
soñando que algún día tendría éxito en 
la música, no. Pero ahora, con el paso del 

BAD BUNNY
‘Hago Música Como Si Fuera la Única Persona 
en el Mundo.’ Bad Bunny sobre Coachella, 
Hollywood y Superándose a sí Mismo

Por Andrew R. Chow y Mariah Espada.
Reportando en Español por Israel Meléndez Ayala.

Foto: Elliot & Erick Jiménez para TIME
tiempo y he visto grandes cosas, ahora 
puedo imaginar lo siguiente y lo siguiente. 
Recuerdo que hace dos años me decía 
‘papi’ ya estoy en un nivel que si bajo 
no voy a ser el mismo de antes, no voy a 
poder recuperar mi vida normal por así 
decirlo. Pero sí, me lo he imaginado, pero 
si me preguntas desde el principio cuando 
era chamaquito, no. Cuando era pequeño, 
solo soñaba con la música y que alguien 
escuchara mi música, siempre digo eso. Si 
me escucharan mil personas y yo actuara 
una vez al mes en un lugarcito, solo con 
eso sería feliz. Pero el hambre y la pasión 
que tengo por esto es imposible porque 
siempre quiero dar más y más y más.
Fuiste el artista con más reproducciones 
en Spotify durante tres años seguidos. 
¿Por qué crees que tu música tiene este 
efecto en la gente?
No sé. La forma en que hago música es de 
una manera tan real. Le doy tanto amor 
a la música. Siempre digo que mi mamá 
me dio tanto amor desde ‘chiquito,’ por 
eso tengo tanto que dar al mundo y a 
los demás. Creo que mis canciones son 
las mismas. Le doy tanto amor a mis 
canciones que no se acaba. Esa energía 
cada vez que escuches mi canción te dará 
mucha alegría. No hago canciones solo 
por tirarlas. Cuando tenga una canción 
para tirar, entonces se tira.
Tu último álbum, Un Verano Sin 
Ti, fue una experiencia auditiva 
inmersiva. ¿Por qué era importante 
para ti traer la experiencia de un verano 
puertorriqueño al mundo?

Muchos artistas hacen canciones, se tiran 
una foto, la portada y ya, luego el video 
y ya está. Quiero crear todo un mundo, 
un ambiente y un sentimiento entero 
alrededor de un álbum, desde los videos, 
las visuales, la portada, la temática, todo 
sincronizado, con el propósito de que lo 
escuches para con el propósito de que 
lo escuches para que te puedas sentir en 
algún lugar o sentir de alguna manera. 
Si alguien está en la f-king Suiza, puede 
sentir que está en el Caribe, puede sentir 
que está en la playa. Es por eso que todas 
las imágenes de las canciones son mías en 
la playa y son 360, así que si te pones los 
[auriculares de realidad virtual], estarás en 
la playa conmigo. Si estás en Puerto Rico, 
aún mejor porque entonces no necesitas 
los [VR]: estás allí.
Tu productor Tainy es una leyenda en 
el espacio del reggaetón. ¿Cómo ha sido 
trabajar con él en tus proyectos?
He sido fan suyo desde siempre. He tenido 
sueños desde que era chamaquito para 
trabajar un día con Tainy. Incluso después 
de que entró en la música, me tomó tiempo 
poder trabajar con él. Recuerdo cuando 
hice mi primer disco y me preguntaron, 
‘¿Con quién quieres trabajar?’ Y dije: 
‘Quiero trabajar con Tainy’. Y hasta el sol 
de hoy seguimos trabajando. No trabajo 
con muchos productores así de mano a 
mano.
¿Cómo es el reggaetón un género que 
ofrece la oportunidad no solo de hacer 
música al estilo perreo (pistas de fiestas 
bailables de reggaetón), sino también 
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abordar temas sociales y políticos?
¡Sí, sin duda! Creo que el reggaetón y 
todos los géneros musicales son un medio 
para expresarse. Siempre lo han sido. 
La música siempre ha contado historias 
de cosas buenas, cosas malas, cosas 
peligrosas, cosas que te molestan. Así que 
el reggaeton es solo otro género de música 
que nace de la calle, del barrio. Siempre 
hay espacio y oportunidad para hablar un 
poco de todo en los discos de reggaeton. 
Por eso tengo canciones para la discoteca. 
Tengo música para todo.
¿Crees que los elementos de raza y color 
están involucrados en determinar quién 
tiene éxito en el espacio del reggaetón?
Me han preguntado eso antes…ha 
pasado mucho tiempo desde que tuve 
una pregunta como esa. Dentro de mi 
ignorancia no lo entendía. Dije que eso no 
puede ser. No podía imaginarlo. No puedo 
decir que sí o que no porque no lo he 
vivido.Tampoco he visto con mis propios 
ojos que sí, esta persona no se volvió más 
exitosa debido a su piel, no lo he visto. 
Sería irresponsable de mi parte decir que 
sí. Por ejemplo, me preguntaron si Tego 
Calderón, si hubiera sido más grande 
si no fuera negro. Pero a mis ojos, Tego 
Calderón es el cantante más grande de 
la industria. ¿Tú entiendes? No entendía 
cosas sobre la industria que tal vez sean 
ciertas. Quizás las puertas se cerraron por 
su piel, quizás algún promotor prefirió 
a un artista más blanco que él. Pero esas 
cosas no las sé, no las he vivido. Cuando 
me preguntaron dije: ‘¿Qué? Para mí Tego 
Calderón es el cantante más grande del 
género, también es uno de mis ídolos. 
¿Qué quieres decir con no tan grande? 
¿Quién es más grande que él?’
¿Cuál fue su proceso y enfoque para 
crear su actuación en los Grammy?
Nunca me dijeron qué hacer. Me dieron 
la libertad de hacer lo que quisiera y supe 
que quería cantar “Después De La Playa”. 
Mucha gente pensó que interpretaría “Titi 
Me Pregunto” o “Moscow Mule,” pero yo 
sabía que quería hacer “Después De La 
Playa.” Pero yo quería algo más. Así que 
tuve la idea de hacer la primera parte de “El 
Apagón,” y mano, la idea surgió de forma 
muy espontánea y natural. En Puerto 
Rico en el mes de enero se celebra la fiesta 
de la calle San Sebastián. Es un festival 
puertorriqueño súper grande y tradicional 
donde verás personalidades retratadas por 
los cabezudos. Increíblemente, en toda 
mi vida nunca he estado en uno. Así que 
pensé que este año quería ir. Pensé que 
encontraría la manera de ponerme allí, 
pero no pude porque estaba aquí, así que 
pensé, sabes qué, traeré las fiestas de San 
Sebastián a los Grammy. En realidad no 
sabía que iba a ser el acto de apertura. 
Eso fue algo que se decidió en el último 
minuto. Creo que después de ver el 
programa pensaron en ponerlo como el 
primer acto. Y yo dije, ‘¿primero?’ Fue 
todo muy natural.
¿Cómo es para ti ser un artista tan 
importante en los Estados Unidos 
cuando hay tensiones tan fuertes entre 
los dos? ¿Alguna vez has sentido que 
tienes la obligación de educar?
Sí, siempre se lo hablo a mis amigos de 
aquí. Si estoy con alguien a quien puedo 
educar, lo haré. Siempre lo hago. Y no 
solo en las canciones o la entrevista. Lo 
hago en la vida real. Si estoy con alguien y 

escuchó algo muy ignorante sobre mi país 
o mi cultura, siempre trato de educarlo, 
como ‘No, no es así.’
Sigues el mantra “yo hago lo que me da 
la gana” como se menciona en el título 
de tu segundo álbum YHLQMDLG. 
Cuanto más famoso te vuelves, ¿sigues 
pensando que sigue siendo así?
Sí. Porque no me importa la fama. No me 
importa esa presión de la que hablábamos. 
No me importa eso. Soy una persona. Soy 
un ser humano y cometo errores. Siempre 
he dicho que voy a vivir como quiera. 
Pero yo nunca me limito de hacer de una 
manera o actuar de una manera por lo que 
van a decir o pensar, no. Soy famoso y no 
dejó de ser humano.
Tu aparición en Bullet Train junto a 
Brad Pitt fue épica. ¿De dónde viene tu 
interés por la actuación y cómo fue esa 
experiencia?
Siempre me ha gustado actuar. Donde 
crecí, si algo te gusta es lo único que te 
gusta. Es complicado tomar clases de 
música, piano, canto y actuación. Requiere 
dinero y tiempo. Cuando creces donde las 
condiciones no son las de la ciudad como 
San Juan, tienes casi todo, teatros y esas 
cosas. Siempre me gustó actuar, pero no 
más que la música. La música siempre 
primero. Entonces, cuando llegó la 
oportunidad de actuar, llegó gracias a mi 
fama y éxito en la música. Lo he probado 
y me gusta. La experiencia del Bullet Train 
fue súper cabrón.
¿Sientes que cuanto más famoso te 
vuelves, más fans invaden tu espacio 
personal?
Creo que es posible que operen de otra 
manera. Si entendieran que somos 
iguales, somos humanos, que no debemos 
ser agresivos, ¿por qué invadir mi espacio 
privado? Siempre lo he dicho, que nunca 
le voy a negar un saludo a alguien. Nunca 
te voy a dejar con la mano extendida 
para saludarme, jamás. Si te acercas a mí 
como si fueras a robar, entonces sí, me 
voy a molestar. Alguien me pide una foto, 
estiro la mano y ahí la dejan porque están 
buscando el teléfono. ¿Por qué quieres 
una foto contigo? ¿Por qué soy la estatua 
de la libertad? Soy un humano, saludame. 
La foto no vale más que un saludo. Una 
foto no vale más que un intercambio 
de palabras. Eso vale más que una foto. 
Puedes decir que yo conocí a Bad Bunny. 
¿Prefieres conocerme o hacerte una foto 
conmigo?
¿Todavía vives en Puerto Rico?
Siempre digo que vivo en PR porque, 
no sé. Podría estar dos años en L.A. 
pero siempre diré que vivo en Puerto 
Rico. Ahora estoy aquí en Los Ángeles 
por un ratito. Me gustaría mudarme a 
otros lugares, a Nueva York. Pero sí, mi 
casa es Puerto Rico. Digo que todavía 
vivo en Puerto Rico porque sé que es un 
ratito. Solo por un rato buscando otras 
experiencias. Pero al final del día siempre 
regresaré a Puerto Rico y me quedaré para 
siempre.
Parece que has estado aprendiendo 
mucho inglés. ¿Aprender el idioma es 
algo por lo que te sentiste presionado o 
que siempre te interesó?
No. Siempre he dicho que debo aprender. 
Hay muchas cosas que estoy perdiendo, 
como oportunidades, por el idioma. No me 
importaba [aprender] inglés. Pero ahora si, 
creo que me importa. Ha sido tan natural 

simplemente hablar y practicar, pero sin 
presión o con un objetivo o algo así.
¿Dijiste que 2023 es el año para ti?
Todos los días hago ejercicio, descanso, 
veo televisión, escribo música, pero sin 
presión, no es que tenga que hacerlo, es 
porque me gusta.
Eres el primer latino en encabezar el 
famoso festival de música de Coachella 
en Indio, California. ¿Cómo te sientes al 
entrar?
Mucha gente me pregunta eso en la calle. 
Estoy como, ‘¿Se supone que debo sentir 
algo?’ Me presenté en Azteca, me presenté 
en el Yankee Stadium. He hecho función 
en todos los lugares. Coachella va a ser otra 
f-king función para mí. Sentí más presión 
en el Hiram Bithorn [Estadio en Puerto 
Rico] que en Coachella. Obviamente estoy 
emocionado. Quiero dar lo mejor de mí.
Tu show en el Yankee Stadium fué 
icónico. ¿Quieres que Coachella lo 
supere?
Hay muchas megaestrellas que se han 
presentado en Coachella antes, así que 
no quiero competir con ninguna de 
ellas. Solo quiero ser yo mismo. Muchas 
leyendas han actuado en Coachella pero 
nadie como yo. Nunca ha habido un 
Benito actuando en Coachella. Y eso es lo 
bueno para mí.
¿Qué quieres que experimenten tus fans 

en tu set de Coachella?
Quiero que disfruten del ‘show.’ Quiero 
que la gente se sienta libre como, ‘esto es 
Coachella, pero no es Coachella,’ estamos 
en el barrio, en la playa. En Coachella, 
nunca ha habido alguien de donde vengo. 
No ha ido nadie con lo que voy a llevar. 
Quiero que la gente no sienta presión ni 
responsabilidad. Vamos a disfrutar donde 
estamos ahora porque no sabemos a 
dónde vamos a estar después.
Estuve mirando todos los folletos de 
Coachella desde el ‘99. Olvidé que lo 
estaba haciendo este año. Vi que decía mi 
nombre para 2023, pensé que era falso. 
Fue un poco impresionante. Todas las 
personas que han estado y ahora soy yo, 
pero eso no cambia quién soy como artista 
y como persona. Si estoy ahí es porque 
hago bien mi trabajo. No quiero intentar 
hacer algo más grande que Beyonce o 
Radiohead.
Por último, necesitamos saber… ¿Tienes 
una canción con Justin Bieber a punto 
de salir?
¿Hay una canción con Justin Bieber? ¿Es 
un rumor? No, no tengo una canción con 
Justin Bieber. Eso es falso. Nunca vas a 
saber lo que voy a hacer. No te mientas 
a ti mismo, no vas a saber mi próxima 
movida.
Cortesía: Time Magazine
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Hay una vieja rima muy utilizada en 
los cuentos infantiles que dice: “…y 
fueron felices, y comieron perdices”, 
como un bonito cierre para las grandes 
historias, esas que nos hicieron creer 
desde niños que un mundo mejor 
siempre ha sido posible, sin embargo; 
nuestra realidad dista muchísimo de 
ser un cuento de hadas: la guerra, 
las crisis económicas, las precarias 
gestiones políticas de algunas regiones, 
la pandemia, entre otras cosas; han 
hecho que la vida de miles de millones 
no sea de dicha total.
Por ello, cada 20 de marzo se celebra 
el Día Internacional de la Felicidad, 
una iniciativa creada por la ONU como 
un reconocimiento a la relevancia que 
tiene la búsqueda del bienestar y la 
felicidad como una aspiración global de 
todas las personas, y que por tanto; las 
naciones tienen el deber de desarrollar 
políticas inclusivas que hagan esto 
posible.
Ese mismo día, se da a conocer el 
listado de países más felices y por 
sexto año consecutivo, Finlandia ha 
logrado el añorado primer lugar con 
7.804 puntos, solo siendo seguido 
por Dinamarca (7.586) e Islandia 
(7.530). Estados Unidos se ubicó en el 
puesto 15 (6.894), mientras que el país 
latinoamericano con mejor posición 

fue Costa Rica, en el puesto 23 (6.609), 
seguido por Uruguay en la posición 28 
(6.494).
¿Pero en qué criterios se basan para 
medir este índice? Para su realización, 
se tomó una muestra de 1.000 
ciudadanos por país, y los referentes 
usados fueron el PIB per cápita, el nivel 
de corrupción, la esperanza de vida, 
además de los factores negativos ya 
mencionados.
Si bien es cierto que el concepto 
de felicidad es subjetivo, y varía 
culturalmente, en este caso es necesario 
que existan ciertos elementos que 
hablen del bienestar y la calidad de vida 
que tiene una persona para que ella 
misma pueda considerarse feliz. 
Recientemente, he participado en el 
World Happiness Summit en el Lago 
de Como, un evento de tres días en el 
que se congregan los más destacados 
oradores, coaches y mentores en 
bienestar y felicidad a nivel global, 
para brindar a los asistentes una serie 
de herramientas que les ayudarán a 
desarrollar un estilo de vida más feliz.
Quizás en la vida siempre existan 
retos, pero lo importante es contar con 
estrategias que nos ayuden a sortearlos, 
porque todos merecemos vivir y estar 
en paz, comiendo perdices y siendo 
felices.
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La marca del primer aniversario de la 
guerra de Rusia en Ucrania nos recuerda 
lo mejor y lo peor de la humanidad.
Rusia actuó, nuevamente, no sólo 
en flagrante violación del derecho 
internacional, sino atacó sin provocación 
y de manera desproporcionada, a la 
población civil ucraniana en ciudades 
densamente pobladas.
Casi 8 millones de ucranianos han sido 
desplazados internamente y más de 
6 millones de civiles, principalmente 
mujeres y niños, han huido del país, la 
gran mayoría buscando refugio en los 
vecinos Polonia, Moldavia y Rumania, 
Hungría y Eslovaquia, de acuerdo com 
el Instituto de Política Migratoria (MPI).
Ante la agresión rusa y sus secuelas 
humanitarias, la vasta mayoría de la 
comunidad internacional reaccionaron 
de manera ejemplar, no sólo con 
apoyo económico y militar, sino con 
generosas políticas de asilo a las familias 
ucranianas desplazadas, muchas de las 
cuales huyeron de su patria con el alma 
deshecha y los bolsillos vacíos. Sólo 
Polonia aceptó a 1.5 millones de asilados. 
Estados Unidos no se quedó atrás. La 
administración del presidente Biden 
correctamente  otorgó el Estatus de 
Protección Temporal (TPS) por 18 meses 
para ciertos ucranianos ya presentes 
en los Estados Unidos, beneficiando 
a unas 60,000 personas ucranianos 
que ya se encontraban en territorio 
estadounidense.
Para los desplazados, Estados Unidos 
acogió inicialmente a 20,000 ucranianos 
que habían llegado a la frontera con 
México y más adelante anunció la 
bienvenida a otros 100,000 a través 
del programa temporal de patrocinio 
Unidos por Ucrania.

Hoy, la pujante diáspora de ucranianos 
en los Estados Unidos asciende a más de 
un millón de personas, una tercera parte 
nacieron en Ucrania y el resto fueron 
nacidos en los Estados Unidos o en otros 
países, aunque se consideran nacionales 
de Ucrania.
Una de las peores crisis humanitarias 
del siglo se convirtió así en una 
lección dignificante de solidaridad y 
generosidad.
Hay que reconocer a la administración 
Biden por aplicar un programa similar 
de patrocinio a 30,000 migrantes 
procedentes de Cuba, Venezuela, 
Nicaragua y Haití. 
Llama la atención que 20 estados 
gobernados por republicanos iniciaron 
una demanda para invalidar el 
programa latinoamericano, no así el 
ucraniano. Aunque las circunstancias 
de los cubanos, venezolanos, 
nicaragüenses y haitianos, se merecen 
protección porque huyen de dictaduras 
en ciernes o de la extrema pobreza en 
el caso de Haití.
Los republicanos han boicoteado la 
reforma migratoria, han respaldado 
la construcción de un muro, se 
callaron cuando Donald Trump 
separó a padres e hijos en la frontera 
y ahora quieren dinamitar un 
programa generoso para migrantes 
latinoamericanos. ¿Con qué cara van 
a pedir que la comunidad latina de 
Estados Unidos los apoye a la hora de 
votar?
 ¿O para ellos los inmigrantes blancos 
europeos son aceptables, pero no así 
los solicitantes de refugio de América 
Latina? Y después se quejan cuando 
surgen las críticas por políticas muy 
cercanas al racismo.

Por José López Zamorano 
Para La Red Hispana 
www.laredhispana.com

LA COLUMNA

Una de las 
lecciones de 
la Guerra en 
Ucrania



www.LatinOpinionBaltimore.com

abril 202328

25 ANIVERSARIO

B/N

667-334-9966

Baltimore tiene quien
escribe la verdad

La Voz de la Comunidad

www.LatinOpinionBaltimore.com

ADS@LATINOPINIONBALTIMORE.COM

Sirviendo a la 
familia hispana



www.LatinOpinionBaltimore.com

abril 2023 29

25 ANIVERSARIO

Aunque Adley Rutschman fue la gran 
figura ofensiva de los Orioles de Baltimore 
en el Opening Day, Anthony Santander 
igualmente hizo lo suyo en la victoria de 
este elenco 10x9 sobre los Medias Rojas de 
Boston en el Fenway Park.
En esa partida, el toletero criollo ligó 
sencillo y doble en 6 turnos que incluyó 
1 ponche; por su parte, el joven receptor 
oropéndola tuvo jornada perfecta al 
irse de 5-5, con cuadrangular solitario, 
boleto, 4 remolcadas y 1 anotada.
Hasta el 4to inning, este fue un duelo 
de pitcheo entre los abridores Kyle 
Gibson por la visita y Corey Kluber 
por los de casa, pero en ese tramo los 
alados generaron rally de 4 rayitas que 
explotaron al lanzador oponente; ahí 
produjeron Ramón Urías 2 con jonrón, 
mientras Adam Frazier, que logró doble, 
llegó luego al plato tras envío desviado del 
relevista Zack Kelly, y Ryan Mountcastle 
con boleto trajo a Jorge Mateo.
Los patirrojos descontaron 1 en el 
cierre de ese episodio, pero en el 5to 

los Orioles añadieron otras 3, luego de 
2 outs, por intermedio de Mateo, cuyo 
sencillo engomó a Frazier, así como por 
Rutschman con sencillo que sumó 2.
Para el 6to los Medias Rojas otra vez se 
acercaron marcando 2, pero Baltimore 
ripostó con la misma cantidad en el 
séptimo, donde hits de Cedric Mullins 
y Rutschman produjeron. En ese 
punto, el duelo estaba 10x4 y parecía 
asegurado para los foráneos.
No obstante, Boston fue capaz de 
anotar 3 en el 8vo y 2 en el 9no, 
instancia donde dejaron en circulación 
la potencial del empate.
El triunfo correspondió a Gibson (1-
0, 7.20); salvó Félix Bautista (1, 9.00). 
Perdió Kluber (0-1, 13.50).
Para los Orioles destacó también 
destacaron Urías con 2 remolcadas 
y Frazier de 4-2, par de dobles y 3 
anotadas. Por los Medias Rojas, Triston 
Casas y Christian Arroyo impulsaron 2 
cada uno.
Fuente: Meridiano / Foto: Greg Fiume.

Grupo A
Flamengo (BRA)
Racing (ARG)
Aucas (ECU)
Ñublense (CHI)

Grupo B
Nacional (URU)
Internacional (BRA)
Metropolitanos (VEN)
Independiente Medellín (COL)

Grupo C
Palmeiras (BRA)
Barcelona (ECU)
Bolívar (BOL)
Cerro Porteño (PAR)

Grupo D
River Plate (ARG)
Fluminense (BRA)
The Strongest (BOL)
Sporting Cristal (PER)

Grupo E
Independiente del Valle (ECU)
Corinthians (BRA)
Argentinos Juniors (ARG)
Liverpool (URU)

Grupo F
Boca Juniors (ARG)
Colo Colo (CHI)
Monagas (VEN)
Deportivo Pereira (COL)

Grupo G
Athletico Paranaense (BRA)
Libertad (PAR)
Alianza Lima (PER)
Atlético Mineiro (BRA)

Grupo H
Olimpia (PAR)
Atlético Nacional (COL)
Melgar (PER)
Patronato (ARG)

Todo está listo para la fase de grupos de la Copa 
Libertadores 2023. El sorteó se realizó la noche 
del lunes en Asunción, en la sede de la Conmebol, 
y dejó todo servido para una nueva batalla.
La fase de grupos se jugará desde la semana 
próxima hasta el 29 de junio y los dos primeros de 
cada serie avanzarán a octavos de final.
Los terceros de las ocho series de la Libertadores 

jugarán una ronda de playoffs (ida y vuelta) 
contra los segundos de la fase de grupos de 
la Sudamericana para ganar también lugar en 
octavos de final.
La final de la Copa Libertadores de 2023 se 
disputará en noviembre en la catedral del 
fútbol brasileño, el estadio Maracaná de Rio 
de Janeiro.

Anthony Santander no se 
queda atrás en la lluvia 
de batazos de los Orioles

Así quedaron 
los grupos 
de la Copa 
Libertadores

Arreglos
de ropa

CONFECCIÓN DE PRENDAS • DOBLADILLOS
CIERRES Y BOTONES • DESCOSIDOS
REDUCCIÓN Y AUMENTO DE TALLAS

443 522 4608
Señora Toni / Costurera

mquinonez0224@gmail.com
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Y  NO CONFUNDIR SUS SÍNTOMAS CON LOS DEL CORONAVIRUS

CLAVES PARA EVITAR

 en Baltimore 

Te explicamos qué puedes hacer para evitar la alergia primaveral.
La primavera trae alergias y en muchos casos sus síntomas se pueden
confundir con los del coronavirus. Sin embargo, hay algunas diferencias
para identificar la primera del segundo. Además, algunos gestos
cotidianos que hacemos como medida de prevención frente al
coronavirus también pueden servir para evitar algunos síntomas de la
alergia provocada por la concentración de polen en esta época del año.

Por lo general, la alergia provoca rinitis que afecta a la nariz y senos
paranasales y también puede provocar conjuntivitis en los ojos. 

Los síntomas asociados como picor de ojos, estornudos repetidos, el
picor y congestión nasal. Debido a la alta concentración de polen
durante la primavera, los síntomas suelen ir a peor cuando se está al aire
libre.

Sin embargo, con las alergias no suele haber fiebre y la dificultad para
respirar viene producida por el asma que pueden tener algunas
personas. Los problemas respiratorios de la alergia se solucionan con un
broncodilatador, mientras que el resto remiten fácilmente con
antihistamínicos.

 TU

CÓMO  EVITAR  LA  ALERGIA

Con la llegada de la primavera vuelve el tiempo inestable y las alergias
provocadas por una mayor concentración de polen. Por ello, en algunas

ocasiones sus síntomas se confunden con los del coronavirus. 

Te explicamos qué puedes hacer para evitar la alergia primaveral.

Para evitar la alergia y así
evitar confundirla con los
síntomas del coronavirus
hay una serie de consejos
que se pueden seguir que,
además, también son útiles
para protegerse del virus.
Por ejemplo, utilizar
mascarillas FFP2 ya que
estas filtran en un 80% el
polvo y el polen, además
de ser más ajustables que
las higiénicas.

Para proteger los ojos, se
recomienda utilizar gafas
de sol, así se evitan
síntomas de irritación que
puedan dar lugar a
desarrollar una
conjuntivitis. En el caso de
las vías respiratorias, es
recomendable usar
productos para humidificar
y descongestionar las
fosas nasales.

Como los síntomas de la alergia
se agravan durante el día o fuera
de casa, es recomendable
mantener las ventanas cerradas
en las horas de mayor
concentración de polen. Estas
horas suelen ser entre las 5 y las
10 de la mañana y las 19 y 22
horas de la tarde. Para renovar el
aire de la vivienda, también son
recomendables humidificadores
o aparatos que mantengan la
circulación del aire.

Si ha estado fuera, es
recomendable lavarse la cara y

cambiarse de ropa al llegar a
casa, para que no mantengamos
restos de polen encima. Además,

es positivo consultar los niveles
de polen. Para ello, existen

aplicaciones móviles que
muestran los niveles de

concentración de polen con un
grado de exactitud muy elevado.
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¿Quieres ahorrar $$ 

Stephanie Zannino Owens Agente

8766 Philadelphia Rd
Rosedale, MD 21237
Tel: 410-866-8333
www.stephaniezowens.com

Dos oficinas para servirte

1544 York Rd 
Lutherville, MD 21093
Tel: 410-832-8777
www.stephanieinsuresme.com 

Cuando llame para una cotización mencione 
este aviso y reciba un regalo gratis.

Aceptamos licencia de otros
países y pasaportes.

AUTO CASA VIDA

Prueba de residencia con
seguro de inquilinos.

UN BUEN VECINOen tu seguro?
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Celebre nuestro 50 aniversario con el Raspadito de la Lotería de Maryland 
y su Logotipo presentado en cuatro diferentes versiones. ¡Podrá ganar 
hasta 1,000 dólares al instante!

Raspaditos

en el mercado.

Consulte cómo jugar dentro de sus límites ingresando en mdlottery.com/playresponsibly  
o llamando al 1-800-GAMBLER. Debe ser mayor de 18 años para jugar.

50 años
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